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Машино-места разрешили оформлять 
как объекты недвижимости
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Служу в метро

Освоить азы конькобежно-
го спорта теперь совершен-
но бесплатно можно в Гонча-
ровском парке по субботам, с 
10.00 до 11.00. Проект подго-
товлен совместно Мосгорпар-
ком, Москомспортом и Мос-
ковской федерацией конько-
бежного спорта. Занятия будут 
проходить до конца февраля.

— Тренировки рассчитаны 
на детей от 10 лет и взрослых, 
— рассказала «ЗБ» пресс-се-
кретарь парка Виктория 
Брыксина. — Предваритель-

ная регистрация не требует-
ся, вход на каток бесплатный, 
прокат, если у вас нет сво-
их коньков, оплачивается по 
стандартному тарифу.

Занятия будут вести трене-
ры Московской конькобеж-
ной федерации. Для занятий 
подойдут обычные коньки 
для хоккея или фигурного 
катания.

Алексей ТУМАНОВ

 Гончаровский парк: 
ул. Руставели, вл. 7

Собак для московской подземки готовят в Останкине

В Гончаровском парке открылась школа 
конькобежного спорта

Победительница 
шоу «Голос» 
Дарья Антонюк: 

«Первым делом 
я позвонила
маме» стр. 14-15

стр. 9

стр. 12

Где отметить 
День влюблённых 
в округе  стр. 17

Освоить азы 
спортивной 
дисциплины 
можно совершенно 
бесплатно
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За неделю в округе
произошло 5 пожаров
и 20 возгораний.
Пострадавших нет.

На Стандартной 
квартира загорелась 
из-за сварки 
в подвале

Вечером к пожарным 
поступило сообщение о 
пожаре в квартире дома 
9, корп. 1, на улице Стан-
дартной. Владельца жи-
лья на месте не оказа-
лось, пожарные вскры-
ли дверь. На кухне квар-
тиры горел деревянный 
пол. Пламя уже переки-
нулось на вещи и мебель, 
но было оперативно лик-
видировано. Никто не по-
страдал. Причиной воз-
горания оказалось про-
ведение огневых работ. 
Рабочие ремонтировали 
систему коммуникаций в 
подвале. От газосварки 
сильно разогрелась ме-
таллическая труба, а уже 
от неё загорелись дере-
вянные перекрытия и пол 
квартиры.

В Лосиноостровском 
закоротило розетку 

В одной из квартир 
дома 12, корп. 1, на ули-
це Изумрудной поздно ве-
чером закоротило розет-
ку. От искр загорелась ме-
бель, но хозяева потуши-
ли начавшийся пожар до 
прибытия пожарных. Ни-
кто не пострадал.

Окурки 
чуть не подпалили 
дом в Отрадном

Около полудня жите-
ли дома 25 на улице Бес-
тужевых почувствова-
ли запах дыма из сосед-
ней квартиры. Хозяина 
дома не было, и жители 
сами вызвали пожарных. 
Вскрыв дверь, те обнару-
жили в квартире пепель-
ницу с тлеющими окур-
ками. Источник ликвиди-
рован. 

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

У
ченица спортшколы 
«Медведково» Свет-
лана Боброва заня-
ла 3-е место в со-

ставе команды на женском 
молодёжном чемпионате 
мира по хоккею, который 
прошёл в Чехии.

— Это моя первая серьёз-
ная победа, — поделилась 
она с «ЗБ». — Я долго го-

товилась к чемпионату и 
сильно волновалась перед 
выходом на лёд. А когда 
вручали награду, даже рас-
плакалась от счастья.

Светлане 17 лет, а хокке-
ем она занимается с шести! 

— Моя мама, Елена Лав-
рова, — заслуженный мас-

тер спорта международно-
го класса, и она тоже игра-
ла в хоккей. Мне с детства 
хотелось стать похожей на 
неё, — говорит Светлана. 
— Поэтому меня отдали в 
спортивную школу.

Между прочим, начинала 
играть Светлана в коман-
де с мальчиками. И лишь в 
сентябре прошлого года её 
пригласили в молодёжную 
женскую сборную России 
— защитником. 

— Для хоккеиста важны 
скорость, упорство, воля и 
быстрота на поле. Он дол-
жен бороться за каждый 
сантиметр площадки, — го-
ворит Светлана.

Сейчас Светлана учит-
ся в спортивно-педагоги-
ческом колледже Мосгор-
спорта на педагога физ-
культуры и, конечно, гото-
вится к чемпионату России.

Алёна КАЛАБУХОВА

Движение 
на участке 
Енисейской улицы 
ограничили 
до середины марта

С 25 января движение 
в районе домов 10 и 12 на 
улице Енисейской ограни-
чили в связи с продлени-
ем сроков реконструкции 
газопровода. Как сооб-
щает информационный 
центр транспортного ком-
плекса Москвы, ограниче-
ние будет действовать до 
15 марта.

Мосприрода 
приглашает 
на бесплатную 
экскурсию 
в Северный

Эколого-познаватель-
ная экскурсия «Зимний 
лес» пройдёт 10 февра-
ля в 12.00 в фаунисти-
ческом заказнике «Дол-
гие пруды». Гостям рас-
скажут об изменениях 
в экосистеме леса зи-
мой. Проезд: от м. «Ал-
туфьево» авт. №685 до 
ост. «Виноградово». Ме-
сто сбора: на дамбе меж-
ду двумя прудами. Обя-
зательна запись по тел. 
(495) 579-2976.

КОРОТКО iiВ хоккей играют 
настоящие девчонки

Светлана Боброва 
из Северного Медведкова 

взяла бронзу чемпионата мира

Яков Николаевич Атман-
зин с улицы Илимской от-
метил своё 104-летие. Он 
родился в 1913 году в Мор-
довии, в селе Атюрьеве, в 17 
лет переехал в Москву.

— Папа окончил всего 
четыре класса. В те годы в 
селе не было возможности 
учиться. А окончание на-
чальной школы люди вос-
принимали как большую 
удачу, — рассказывает его 
дочь Елизавета Яковлевна.

На фронт именинник 
ушёл сразу, как только нача-
лась война. 22 июня он был 
на дне рождения брата.

— Так вот из-за празднич-
ного стола все и пошли в 
военкомат, а на следующий 
день на фронт, — делится 
Елизавета Яковлевна.

Яков Атманзин служил 

в артиллерийском полку. 
Принимал участие в битве 
на Курской дуге, а завершил 
войну в Кёнигсберге. Отту-
да он вернулся в Москву и 
46 лет отработал шофёром.

По рассказам дочери, ве-
теран всегда любил и до сих 
пор любит приглашать в го-

сти родственников и дру-
зей. А ещё он никогда не те-
рял чувства юмора и до сих 
пор считает, что юмор при-
даёт человеку сил. День сво-
его 104-летия Яков Атманзин 
тоже встретил шуткой: «Ну 
вот, наконец-то повзрослел!»

Ольга ДОЛГОШЕЕВА

Артиллерист из Лианозова в 104 года 
«наконец-то повзрослел»

Бесплатно получить новую 
специальность или пройти 
курсы повышения квалифи-
кации могут молодые мамы. 
Отделы трудо устройства на-
чали новый набор москви-
чек, находящихся в отпуске 
по уходу за ребёнком до трёх 
лет, на профессиональное 
обучение.

Как пояснили «ЗБ» в отде-
ле трудоустройства «Лосино-
островский», женщин от-
правляют на бесплатные кур-
сы по профессиям, востребо-
ванным на столичном рынке 
труда. При этом учитывается 
прежнее образование моло-
дой мамы. Формы обучения 
— очная и очно-заочная. 

— Сейчас, например, мож-
но учиться на парикмахера, 
мастера по маникюру и пе-

дикюру, пойти на курсы бух-
учёта, кадрового менедж-
мента или компьютерной 
грамотности, — сообщили в 
отделе трудоустройства «Ло-
синоостровский». 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Отделы трудоустройства 
в СВАО:

 «Лосиноостровский»:
ул. Малыгина, 1, корп. 2,
тел. (495) 475-0565;

 «Бабушкинский»: ул. Печор-
ская, 11, тел. (495) 470-6233;

 «Отрадное»: Алтуфьевское 
ш., 40г, тел. (499) 904-1188;

 «Марьина Роща»: ул. Сущёв-
ский Вал, 14/22, корп. 1.
Тел. (499) 978-0226;

 «Останкинский»: ул. Годови-
кова, 6, тел. (495) 616-2585

Мам в декрете приглашают 
получить специальность

«Моя мама 
тоже играла 
в хоккей»

Начинала Света 
играть в хоккей 
с мальчиками

Среди тех, кто поздравил юбиляра, были  глава управы 
Михаил Пучков и депутат Мосгордумы Лариса Картавцева

На прошлой неделе совет-
ник мэра Москвы и советник 
по строительству Патриарха 
Московского и всея Руси, де-
путат Госдумы РФ Владимир 
Ресин проинспектировал ход 
работ в трёх храмах СВАО. В 
объезде принял участие пре-
фект СВАО Валерий Виног-
радов.

Строительные работы в хра-
ме иконы Божией Матери 
«Неопалимая купина» на пе-

ресечении Юрловского проезда 
и проезда Дежнёва приближа-
ются к концу. По словам Влади-
мира Ресина, в июне храм дол-
жен быть сдан в эксплуатацию. 

Во время посещения строй-
площадки на Новомосковской 
ул., вл. 4, где идёт сооружение 
храма Святой Ольги, Влади-
мир Ресин отметил, что рабо-
ты идут без отставания, с со-
блюдением графика. Основа-
ние здания уже готово.

А в церкви Живоначаль-
ной Троицы при Бахрушин-
ском приюте в 1-м Рижском 
пер., 2, уже началось восста-
новление внутреннего убран-
ства. Возрождение храма, по-
строенного в начале прошлого 
века, началось два года назад. 
Сейчас на очереди – возведе-
ние колокольни. Её высота — 
по проекту 1901 года — 45 ме-
тров. 

Марина МАКЕЕВА

В храме при Бахрушинском приюте 
восстановят колокольню 

Возрождение церкви 
Живоначальной Троицы 
при Бахрушинском приюте 
началось два года назад
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Наш следующий 
вопрос:
У вас вовремя 
меняют лампочки 
в подъезде?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 
У вас есть автомобиль? 

56% — да, есть 
33% — я хронический пешеход — 

нет и не будет 
11% — нет 

У
же в этом году ко 
Дню полиции, кото-
рый отмечается в но-
ябре, полицейские 

Ростокина получат шикар-
ный подарок. Строители 
обещают возвести к этому 
времени новое здание отде-
ления УВД — его проект на 
днях утвердила Москомар-
хитектура.

П о л и ц е й -
ский участок бу-
дет пятиэтаж-
ным, с подзем-
ным паркингом. 
Вход в него будет с торца, 
со стороны улицы Бажо-
ва. КПП расположится от-
дельно. Над входом появят-
ся витражное остекление и 
декоративная вставка с эм-
блемой полиции, а крыша 
крыльца будет опираться на 
колонны.

Как сообщили «ЗБ» в Мос-
комархитектуре, облицовку 
выполнят из керамических 
и композитных панелей, а 
также из искусственного 
камня. Проект также пре-
дусматривает благоустрой-

ство, озеленение прилега-
ющей территории и стро-
ительство спортивной пло-
щадки.

— Существующее здание 

полиции уже старое, ава-
рийное, — пояснил «ЗБ» 
глава управы района Ро-
стокино Михаил Бурцев. 
— Строительство уже нача-

лось. 15 января мы перене-
сли гаражи, готовим пло-
щадку. В марте рабочие нач-
нут рыть котлован.

Алёна КАЛАБУХОВА

Новое здание полиции Ростокина 
украсят стеклянные витражи

Уже в следующем году на пр. 
Шокальского, 9-9а, должен по-
явиться спортивный клуб. На 
днях разрешение на постройку 
было выдано Мосгосстройнад-
зором частному застройщику.

Как сообщили «ЗБ» в ведом-
стве, здание будет четырёх-
этажным. Спортивные залы 
с раздевалками и душевыми 
разместятся на 2-м и 3-м эта-

жах, на 4-м этаже появятся зал 
для общефизической подго-
товки и комната релаксации, 
на 1-м — магазин спорттова-
ров и барная зона.

Здание будет полностью 
приспособлено для маломо-
бильных граждан, рядом пла-
нируется обустроить откры-
тую автостоянку.

Ольга САРАТОВСКАЯ

Строительство 
уже началось

С лёгкой руки Тины Канде-
лаки канкан Ленинградского 
мюзик-холла на ВДНХ, испол-
ненный в 1969 году, покорил 
соцсети. Телеведущая опубли-
ковала этот ролик на своих 
страничках в «Твиттере», «Ин-
стаграме» и «Фейс буке». Под 
видео оставили комментарии 
уже больше 100 тысяч поль-
зователей. Для многих стало 
неожиданностью, что в СССР 
того времени два десятка 

танцовщиц в «радикальном» 
мини и обтягивающем три-
ко могли танцевать на улице, 
да ещё и на фоне взмываю-
щей ракеты. Кстати, минист-
ром культуры СССР тогда была 
Екатерина Фурцева.

Теперь пользователи соц-
сетей просят Канделаки под-
ключить всё своё влияние, что-
бы проследить судьбу этих де-
вушек из кордебалета.

Лилия ТАТНИНОВА

Канкан полувековой давности 
у ВДНХ покорил Интернет

Все основные строитель-
ные работы на станции «Ниж-
няя Масловка» Третьего пере-
садочного контура Московского 
метрополитена планируется за-
вершить в сентябре 2018 года. 
Об этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в ходе осмотра 
строительных работ на станции.

— Мы находимся на одном из 
этапов строительства Третьего 
пересадочного контура метро. 
Первый этап — от «Делового 
центра» до «Петровского парка» 
— будет сдан уже в этом году. 
Это второй пусковой комплекс 
— до Савёловского вокзала от 
«Петровского парка». Один из 
самых сложных участков Треть-
его пересадочного контура. Но, 
я надеюсь, станция будет запу-
щена в 2018 году, — сказал мэр. 

Игорь СМИРНОВ 

Станцию метро 
«Нижняя 

Масловка» 
достроят 

в 2018 году

На прошлой неделе у Мо-
сковского государствен-
ного строительного уни-
верситета на Ярославском 
шоссе установили бронзо-
вую фигуру лося. Как сооб-
щили «ЗБ» в пресс-службе 
вуза, теперь его изображе-
ние станет официальным 
символом университета.

Торжественное откры-
тие прошло под музыку 
Поля Мориа, которая рос-
сиянам известна как за-
ставка к передаче «В мире 
животных». А духовой ор-
кестр исполнил гимн Мо-
сквы.

Лося презентовал МГСУ 
на Татьянин день его вы-
пускник — руководитель 
одного из столичных бан-
ков Абубакар Арсамаков. 
Образ животного выбран 
не случайно: рядом — на-
циональный парк «Лоси-
ный Остров». 

Забираться верхом на 
лося не запрещено. Более 
того, именно для этого его 
и не поставили на высокий 
пьедестал. А у студентов 
сразу же появилась тради-
ция: потереть лосю нос — 
на удачу.

Алексей ТУМАНОВ

Муниципальные депутаты нача-
ли заслушивать отчёты глав управ 
районов СВАО о проделанной ра-
боте. Обязанность руководителей 
районов ежегодно отчитываться 
перед ними о проделанной рабо-
те установлена постановлением 
Правительства Москвы №474-ПП 
от 10 сентября 2012 года. Отчёт 
главы управы является открытым.

Первые отчёты уже состоялись 
в Свиблове и Лосино островском 
районе. 8 февраля отчёты прой-
дут в Останкине (ул. Академика 
Королёва, 10) и Марьиной роще 
(ул. 2-я Ямская, 15). Начало в 
17.00.

График отчётов размещён на 
сайте префектуры СВАО www.
svao.mos.ru в разделе «Планы».

В Южном Медведкове 
построят спортивный клуб

Руководители районов начали 
отчитываться перед депутатами 

Символом МГСУ 
стал бронзовый лось

В Еврейском музее и Центре толерантно-
сти при поддержке Федерации еврейских об-
щин России состоялась ежегодная церемо-
ния зажжения свечей, приуроченная к Меж-
дународному дню памяти жертв Холокоста. 

«Надо сделать всё, чтобы межнацио-
нальный мир был нормой. Только в этом 
случае трагедия Холокоста не повторит-
ся», — сказал главный раввин России Берл 
Лазар.

В Марьиной роще зажгли свечи 
в память о жертвах Холокоста

ФОТОФАКТ

Так будет выглядеть 
отделение полиции 
на улице Бажова

Забираться на символ 
верхом не возбраняется

Для многих это видео стало неожиданностью
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Программа сноса 
столичных пятиэтажек 
близка к завершению

Об этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в ходе 
осмотра работ по реконструк-
ции района Проспект Вернад-
ского.

— Мы заканчиваем про-
грамму сноса пятиэтажек, ко-
торая длилась почти 20 лет. 
Большинство домов уже от-
реселено. Остались считаные 
десятки, которые будут снесе-
ны в 2017-2018 годах. Вначале 
эта программа была создана в 
значительной степени как ин-
вестиционная — за счёт инве-
сторов. Но постепенно год от 
года власти приходили к вы-
воду, что большинство домов 
не удастся переселить за счёт 
инвесторов. Тем не менее счи-
таю, что программа очень важ-
ная и нужная. Более 160 тысяч 
семей получили нормальные 
квартиры вместо морально и 
физически устаревших квар-
тир в пятиэтажках, — сказал 
мэр. 

Завод «Авангард» 
получит статус 
промкомплекса 

Московский завод «Аван-
гард» получит статус пром-
комплекса в год своего 75-ле-
тия. Об этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин во вре-
мя посещения завода.

— «Авангарду» исполняет-
ся на следующей неделе 75 
лет. Это настоящий юбилей. 
Мы будем оказывать всемер-
ную поддержку и в развитии, 
и в выделении льгот, в частно-
сти мы с руководством пред-
приятия собираемся присвоить 
заводу статус промышленно-
го комплекса, что примерно на 
20% уменьшит налоговую на-
грузку. Со своей стороны, я ду-
маю, эти деньги будут вложены 
в развитие предприятия, — от-
метил мэр. 

Завод «Авангард» был со-
здан в 1942 году для серий-
ного выпуска авиационных 
моторов.

Навыки выпускников 
оценят 
по новому стандарту

Более полутора тысяч 
выпускников 29 москов-
ских колледжей и технику-
мов сдадут этой зимой де-
монстрационный экзамен 
по стандартам WorldSkills 
Russia. Испытания по 
26 компетенциям стартовали 
16 января и продлятся до 4 
февраля.

Задания демон стра цион-
ного экзамена составлены 
национальными экспертами 
и не уступают по сложности 
тем заданиям, по которым 
проводился финал 4-го 
Национального чемпионата 
«Молодые профессионалы» 
(WorldSkills Russia). По его 
итогам сборная Москвы 
заняла 1-е место, опередив 
Московскую область и 
Республику Татарстан.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

Т
емпы благоустрой-
ства столицы не бу-
дут снижены в на-
ступившем году. Об 
этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Со-

бянин на заседании президи-
ума Правительства Москвы.

— В прошедшем году была 
проделана большая работа. 
На 2017 год планов не мень-
ше, — сказал он.

Отремонтируют 
80 улиц

Как сообщил Сергей Собя-
нин, в этом году в Москве ре-
конструируют более 80 улиц, 
благоустроят более 30 дейст-
вующих парков, а также обо-
рудуют свыше 50 новых пар-
ковых территорий. 

Кроме того, по словам 
мэра, в этом году предпола-
гается отремонтировать бо-
лее 3 тысяч московских дво-
ров. Эта программа будет 
продолжаться постоянно, 
а те дворы, которые благо-
устраивались в предыдущие 
годы, заново подвергнутся 
текущему ремонту. 

Столичный градоначаль-
ник добавил, что в планы мо-
сковских властей на этот год 
также входят строительство 
и ремонт 21,15 км ливневой 
канализации и капитальный 
ремонт систем восьми во-
доёмов Москвы.

На набережных 
появятся 
пешеходные 
пространства

О реализации программы 
«Моя улица» доложил заме-
ститель мэра в Правительст-

ве Москвы Пётр Бирюков. По 
его словам, в этом году долж-
ны завершиться работы на 
Садовом, Бульварном и Крем-
лёвском кольцах, а также на 
улицах, прилегающих к парку 
«Зарядье». Приобретут новый 
облик 13 набережных: здесь 
создадут 16 км пешеходного 
пространства вдоль Москвы-
реки. Будут в этом году про-
должены и работы по благо-
устройству территорий вдоль 
Московского центрального 
кольца в радиусе 1500 метров.

Особое внимание в сто-
лице уделяется световому 
оформлению города. По сло-
вам Бирюкова, сегодня Мо-
сква вместе с Парижем, Нью-

Йорком, Лондоном и Токио 
вошла в число самых осве-
щённых мегаполисов мира. 
За последнее время в нашей 
столице значительно выро-
сло число зданий, оборудо-
ванных архитектурной под-
светкой: их в Москве почти 2 
тысячи. В этом году планиру-
ется её установить ещё на 280 
городских объектах, включая 
мосты и станции МЦК. 

Отдых — 
дело важное

Обсудили на заседании 
президиума правительства и 
инфраструктуру зимнего от-
дыха. Этой зимой в Москве 

работают более 1400 катков, 
из них 1264 — с естествен-
ным льдом, 187 — с искусст-
венным и 10 катков на вод-
ных объектах. Кроме этого, 
москвичи катаются на 370 
лыжных трассах, 577 ледя-
ных горках. Но даже при на-
личии таких показателей 
комплекс городского хозяй-
ства готовит новые предло-
жения по совершенствова-
нию зимнего отдыха.

Строятся новые 
подстанции

Совершенствуется и ком-
мунальная инфраструк-
тура города. За последние 

шесть лет построены новые 
трансформаторные под-
станции общей мощностью 
12 661 МВА. А для повыше-
ния надёжности и безопас-
ности газоснабжения Мо-
сквы начиная с 2011 года 
была проведена реконструк-
ция 552,7 км газовых сетей 
и 78 газорас пределительных 
подстанций. В частности, ре-
конструированы пять круп-
нейших подстанций Мо-
сквы: «Южная», «Очаков-
ская», «Черкизовская», «Голо-
винская» и «Щукино». В этом 
году планируется завершить 
реконструкцию ГРП «Кара-
чаровская». 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Работы по благоустройству столицы продолжатся в этом году

Москва является одним 
из лидеров среди наиболее 
успешных умных городов 
мира по уровню информа-
тизации школ. Как показало 

тестирование, проведённое 
международной програм-
мой PISA, по уровню чита-
тельской и математической 
грамотности московские 

школьники входят в шестёр-
ку лучших в мире.

В своём недавнем исследо-
вании международная кон-
салтинговая компания KPMG 
отметила, что сейчас в шко-
лах Москвы используется 
большинство ключевых эле-
ментов умного города (smart 
сity), характерных для наибо-
лее развитых городов мира: 
электронный журнал, система 
электронного доступа в шко-
лу, ноутбуки, интерактивные 
доски. В образовательных уч-
реждениях появляются циф-
ровые/виртуальные лабора-
тории, мультимедиастудии, 
робототехника. Развиваются 
открытые образовательные 
интернет-ресурсы.

Как показал анализ, в сфе-
ре информатизации мос-
ковские школы находятся 
на одном уровне с наиболее 
продвинутыми умными го-
родами мира — Лондоном, 
Нью-Йорком и Гонконгом. 

Школа №627 одной из пер-
вых среди учебных заведе-
ний стала участником проек-
та «Московская электронная 
школа». Во время её посеще-
ния Сергей Собянин заявил, 
в частности, что в столичных 
школах стартовал второй этап 
информатизации и в ближай-
шие годы их информацион-
ная среда будет полностью об-
новлена.

— Пять лет назад мы нача-
ли внедрять электронные до-

ски и компьютеры для пре-
подавателей и для школ. И 
в целом эта работа начала 
продвигаться. Сейчас мы пе-
реходим к следующему эта-
пу, где уже на новом техни-
ческом уровне внедряются 
Wi-Fi, тачскрины, новые ин-
терактивные доски. И самое 
главное — мы пытаемся так-
же внедрять новые методи-
ки, которые были бы инте-
ресны и преподавателям, и 
учащимся, новые сценарии, 
электронные учебники. И эта 
огромная махина информа-
ционного контента должна 
постепенно наполнять наши 
школы, — рассказал мэр сто-
лицы. 

Ирина КОРНЕЕВА

В столичных школах стартовал 
второй этап информатизации

В Москве появится 
более 50 новых парков

Сергей Собянин во время 
посещения школы №627

В этом году реконструируют 
восемь водоёмов столицы 

Так выглядит Арбатская 
площадь, которую 
реконструировали 
в прошлом году

m
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.ru
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Н
а прошлой неде-
ле префект СВАО 
Валерий Виног-
радов провёл 
встречу с жителя-
ми Ярославского 

района. Она прошла в шко-
ле №1577 и была посвящена 
перспективам развития рай-
она. За полтора часа жители 
задали более 50 вопросов. 

Об общественном 
транспорте

Больше всего вопросов 
было задано об организа-
ции работы общественного 
транспорта, а также транс-
портной доступности стан-
ций метро и социальных 
объектов. Жители сооб-
щили о снятии нескольких 
маршруток, о закрытии ряда 
остановок. 

Префект предложил со-
брать все вопросы, связан-
ные с организацией движе-
ния общественного тран-
спорта, и вынести их на 
рассмотрение комиссии 
по безопасности дорожно-
го движения. Он дал пору-
чение своему заместителю 
Борису Андрееву вместе 
с главой управы и депутат-
ским корпусом подготовить 
рассмотрение этого вопро-
са. Кроме того, он поручил 
главе управы района Ген-
надию Горожанкину со-
ставить перечень всех оста-
новок на Ярославском шос-
се, от которых долго идти 
до перехода. Этот перечень 
также будет передан для рас-
смотрения в комиссию по 
организации дорожного 
движения.

— В течение февраля 
мы тщательно изучим, как 
можно улучшить ситуацию 

путём локальных меропри-
ятий и изменения маршрут-
ной сети, — пообещал он.

По словам главы округа, 
ряд вопросов уже решает-
ся. Так, в марте должен быть 
решён вопрос о возобновле-
нии движения маршрутки, 
которая курсирует за МГСУ.

— Мы держим его на 
контроле, — подчеркнул 
префект. 

Об открытии 
медучреждения 
на Ротерта

Жительница района, 
много лет проработавшая 
в ныне закрытой детской 
больнице №5 на улице Ро-
терта, предложила открыть 
в пустующем здании меди-
цинское учреждение для 

жителей района — стома-
тологическую поликлинику 
или травмпункт.

— Я знаю эту тему, мы уже 
начали обсуждать её с ру-
ководителем Департамен-
та здравоохранения, — от-
метил префект. — Пока ре-
шения нет, но сама идея 
открыть там филиалы ме-
дицинских учреждений, ос-
новные здания которых на-
ходятся в удалении, несом-
ненно, заслуживает внима-
ния, я готов вас поддержать.

Виноградов обратился к 
муниципальным депутатам 
с просьбой подключиться 

к рассмотрению этого во-
проса.

О строительстве 
спортобъекта

ФОК с бассейном на Хи-
бинской ул., 19, будет по-
строен. Об этом сообщил 
префект, отвечая на вопрос 
жительницы. Вопрос давно 
решён и затягивается только 
по вине компании, которая 
выиграла конкурс на строи-
тельство объекта.

Валерий Виноградов на-
помнил, что конкурс на со-
оружение ФОКа с бассей-

ном выиграла организация, 
которая заверяла, что она 
построит всё за два года. 
Прошло время, но работы 
пока так и не начались.

— Если до мая организа-
ция не выйдет на площадку, 
мы поставим вопрос о том, 
чтобы разорвать с ней кон-
тракт. Будем инициировать 
этот вопрос через городскую 
комиссию и объявлять но-
вый конкурс. ФОК там очень 
нужен, место хорошее, люди 
ждут, — сказал глава округа.

Он также напомнил, что 
в этом году в СВАО откры-
ваются два современных 
ФОКа — в Марьиной роще и 
в Бутырском районе. Оба — 
тоже долгожданные, их жда-
ли около 10 лет.

О гаражах 
и парковках

Обеспокоенность тем, что 
в районе ликвидируют гара-
жи, выразили автовладель-
цы. Где ставить машины?

— Способом решения 
проблемы могло бы стать 
создание на том месте, где 
вы привыкли парковаться, 
зоны платных парковок. В 
этом случае вы сразу при-
обретаете статус резидента, 
— заметил префект.

По его словам, этот путь 
отработан в других районах. 
Виноградов напомнил ситу-
ацию, которая два года на-
зад сложилась в Марьиной 
роще.

— Сколько было проблем, 
а сегодня Марьина роща 
— лидер по числу платных 
парковок, и ни одна из них 
не инициирована сверху: 
жители сделали выбор сами, 
— сказал префект.

Марина МАКЕЕВА

О чём жители Ярославского района спрашивали префекта Валерия Виноградова 

Уже в марте за МГСУ 
должна возобновить движение 
ранее отменённая маршрутка

Остановками на Ярославке 
займётся окружная комиссия

На коллегии префектуры 
СВАО подвели итоги прошло-
го года и утвердили програм-
му развития округа на 2017 
год. В работе коллегии приня-
ли участие председатель Мос-
гордумы Алексей Шапош-
ников, депутаты МГД, главы 
управ районов, муниципаль-
ных округов и ведомств.

В этом году в округе за-
планировано строительст-
во и сдача в эксплуатацию 
20 жилых домов, 4 детса-
дов. Будет завершено стро-
ительство школы и подстан-
ции скорой медицинской по-
мощи в районе Северный, а 
также пристройки к поликли-
нике в районе Алексеевский.

Как отметил префект Ва-

лерий Виноградов, на-
ступивший год отличает-
ся от прошедшего больши-
ми объёмами работ. В округе 
предстоит привести в по-
рядок 417 дворов, причём 
в этом году ГБУ «Жилищник» 
будет все работы по ремонту 
дворов вести самостоятельно, 
кроме укладки асфальта и уста-
новки МАФ. Также «Жилищ-
ник» займётся капремонтом. 
Общий объём работ увеличит-
ся в этом году почти в два раза.

— Необходим жёсткий 
контроль, задержка даже на не-
делю может привести к сбою 
всей цепочки работ, — отме-
тил префект.

Вторая задача — завершение 
программы сноса пятиэтажек 
в округе. Приоритетными за-
дачами станут благоустройст-
во территории, прилегающей 

к МЦК, и решение локальных 
транспортных проблем.

— Мы займёмся упорядочи-
ванием парковки личного ав-
тотранспорта. Снос гаражей 
даёт прирост парковочных 
мест в пропорции 1,25, — зая-
вил Виноградов.

Важное направление — раз-
витие краеведческой деятель-
ности. 

— Мы рассматриваем его как 
вид патриотического воспита-
ния, — сказал префект. 

Глава округа поставил задачу 
наладить работу с районным 
активом. Он поручил главам 
управ ежемесячно встречаться 
со старшими по домам и с рай-
онными активистами. 

Ирина МИХАЙЛОВА
Подробнее о программе развития 

округа на 2017 год читайте 
в следующих номерах «ЗБ»

Валерий Виноградов 
побывал 

на строительстве 
ФОКа в Марьиной 

роще
Префект СВАО Валерий Ви-

ноградов на прошлой неделе 
проинспектировал строитель-
ство ФОКа с двумя ледовыми 
аренами и бассейном на 1-м 
Стрелецком пр., вл. 14/21. Ком-
плекс будет трёхэтажным, в нём 
смогут заниматься до 350 чело-
век одновременно.

— Наша задача — узнать, 
чем мы можем помочь застрой-
щику в скорейшем завершении 
объекта, который является важ-
ным не только для жителей Ма-
рьиной рощи, но и прилегаю-
щих районов, — подчеркнул 
префект. 

На сегодняшний день все мо-
нолитные работы и монтаж не-
сущих конструкций ФОКа за-
вершены. Запланированный 
срок сдачи объекта — III квар-
тал этого года. Однако инвесто-
ры рассчитывают сдать его уже 
к началу лета.

Лилия ТАТНИНОВА

Программа сноса 
пятиэтажек в СВАО 

завершится 
до конца года

Сразу после новогодних 
праздников в СВАО возобно-
вили снос пятиэтажек первого 
периода индустриального домо-
строения. Всего в округе пред-
стоит снести 24 дома, сообщил 
зам. префекта Евгений Кадан-
цев на заседании штаба по во-
просам ввода жилых домов, от-
селения жителей и сноса пяти-
этажных жилых домов. 

— Программа сноса пяти-
этажек в СВАО завершается, — 
сообщил Каданцев. — До конца 
года все жильцы пере едут в но-
вые, комфортные дома. 

Префект Валерий Виногра-
дов отметил, что этот вопрос 
нужно держать на постоян-
ном контроле. Он предложил в 
этой связи проводить заседа-
ние штаба ежемесячно.

Наталья БАУЛИНА

Строительство футболь-
ного поля на Студёном про-
езде в Северном Медвед-
кове вы шло на финальную 
стадию. Об этом говорилось 
на прошедшем в префекту-
ре совещании.

Напомним, в столичную 
Адресно-инвестиционную 
программу на 2016-2019 
годы по линии Москомспор-
та вошли несколько объек-
тов округа. Футбольное поле 
в Северном Медведкове — 
в их числе. Его планируют 
ввести в эксплуатацию в 
июне этого года. Префект 
Валерий Виноградов по-
ручил главе управы райо-
на Северное Медведково 
Борису Трофимову, руко-
водству ГБУ «Спортивно-
адаптивная школа» Мос-
комспорта в ежедневном 

режиме проводить монито-
ринг ситуации на стройпло-
щадке.

— Этот объект очень ва-
жен для жителей района, 
округа, — подчеркнул пре-
фект. — Строительство 
поля затянулось. Наша об-
щая задача — сделать всё 
возможное, чтобы объект 
был сдан в срок.

ФОК в Свиблове на ул. 
Седова, 12, также будет 
введён в эксплуатацию в 
июне этого года. Сейчас его 
строительная готовность со-
ставляет 75%. 

В градостроительных 
планах ещё два спортив-
ных объекта — уникальный 
комплекс по пятиборью с 
конюшней для детско-юно-
шеской школы олимпийско-
го резерва «Северный» на 

9-й Северной линии и лег-
коатлетический манеж с си-
стемой фотофиниша на Ин-
женерной улице в Алтуфь-
евском районе СВАО.

Строительные работы ве-
дутся полным ходом. Плани-
руемая сдача объектов — 
III квартал будущего года.

Что касается ФОКа с бас-
сейном на Белозерской, ре-
конструкция которого долж-
на была начаться в этом 
году, судьба его будет ре-
шаться с участием столич-
ного Департамента строи-
тельства. В ходе обследо-
вания строители выяснили, 
что на этапе строительства 
были допущены серьёзные 
нарушения. Обычная рекон-
струкция, по мнению строи-
телей, не решит проблему.

Лилия ТАТНИНОВА

Общение префекта с жителями продолжилось и после официальной части встречи

КОЛЛЕГИЯ

В СВАО утверждён план развития округа на год Футбольное поле в Медведкове будет сдано летом
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С конца декабря 
и вплоть до 12 
января я пода-

вала заявки в диспетчер-
скую о перегоревших 
лампочках в подъезде. 
Однако их заменили 
только на днях. Причём 
диспетчер каждый раз 
отвечала, что лампочек 
нет. Мол, ждите: когда 
закупят, тогда и заме-
ним, а когда — не извест-
но. Но ведь мы исправно 
платим за услугу «содер-
жание и ремонт жилого 
фонда». Почему же УК 
не выполняет свои обя-
занности?

Елена Захаровна, 
Алтуфьевское ш., 64в

Лампочки 
стали менять

Предельный срок на заме-
ну ламп и конструктивных 
элементов светильников в 
общедомовых помещениях 
составляет семь суток — об 
этом говорит постановле-
ние Госстроя РФ от 27 сентя-
бря 2003 года №170 «Об ут-
верждении Правил и норм 
технической эксплуатации 
жилищного фонда».

— Сейчас мы активно вы-
полняем все поступившие в 
последнее время заявки по 
замене перегоревших лам-
почек, — сообщил «ЗБ» ру-
ководитель ГБУ «Жилищник 
Алтуфьевского района» Ни-
колай Офицеров. — А в кон-
це прошлого года у нас дей-
ствительно произошла тех-
ническая накладка: лампы 
закончились, а новая пар-

тия поступила только после 
длинных новогодних празд-
ников. У нас в управлении 
112 домов, а это более 400 
подъездов. Лампы мы заку-
паем по мере их расходова-
ния: останется, скажем, штук 
100, мы заказываем новую 
партию — 800 ламп. Но в 
конце года вышло из строя 
больше ламп, чем обычно, 
поэтому того запаса, на ко-
торый мы рассчитывали до 
следующей закупки, не хва-
тило. 

В «Жилищнике» заверили, 
что учтут ошибку и не допу-
стят её повторения.

Куда жаловаться
В свою очередь напом-

ним жителям, что для опера-
тивной передачи подобных 
заявок можно воспользо-
ваться интернет-порталом 
«Наш город» gorod.mos.ru, 
раздел «Многоквартирные 
дома», рубрика «Неисправ-
ное освещение подъезда». 
Обычно лампы меняют в те-
чение трёх дней с момента 
обращения жителя на пор-
тал.

Жители округа, не пользу-
ющиеся Интернетом, могут 
передавать свои жалобы на 
портал «Наш город» gorod.

mos.ru в центрах госуслуг. 
Как сообщили «ЗБ» в 

пресс-службе центров госу-
слуг Москвы, в шести цен-
трах госуслуг округа уста-
новлены ящики, куда мож-
но опустить заполненный 
бланк (бланки лежат ря-
дом) с жалобой на неубран-
ные двор и контейнерную 
площадку, ямы на тротуа-
рах, вандальные надписи 
на фасаде дома и другие бе-
зобразия. Заполняя бланк, 
нужно указать суть пробле-
мы, адрес и свои контакт-
ные данные: телефон или 
электронную почту. 

Забирать обращения бу-
дут волонтёры портала 
«Наш город». Они выедут по 
указанному адресу, прове-
рят наличие проблемы, сде-
лают фотографии и отпра-
вят обращение на портал, 
а потом сообщат жителю о 
результате. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Волонтёрские ящики 
размещены в шести центрах 
госуслуг по адресам: Игарский 
пр., 8; ул. Тихомирова, 12, корп. 
1; Ярославское ш., 116, корп. 
1; ул. Каргопольская, 9; 17-й 
пр. Марьиной Рощи, 4, корп. 
1; ул. Лётчика Бабушкина, 1, 
корп. 1 

ПИСЬМА

   Бери фонарь — 
иди в подъезд

Наша квартира 
находится 
в долевой собст-

венности у меня, дочери-
инвалида и внука. Мне 92 
года, и я освобождена 
от взноса на капремонт 
по возрасту, дочь как 
инвалид платит 50%. 
Также начисляют взнос 
на внука. Но он много 
лет назад пропал и в 2008 
году был признан 
по суду безвестно отсут-
ствующим, после чего 
его выписали из кварти-
ры. Почему тогда мы 
должны платить за него 
взнос на капремонт? 
Ведь не начисляют же 
взносы на умерших род-
ственников, которые 
раньше были зареги-
стрированы в квартире.
Тамара Алексеевна, ул. Стартовая

В центре госуслуг Лоси-
ноостровского района «ЗБ» 
разъяснили, что взнос на 
кап ремонт обязаны уплачи-

вать собственники жилья вне 
зависимости от факта реги-
страции. А «безвестно отсут-
ствующий» — это не то же са-
мое, что «признанный умер-
шим». 

Для окончательного ре-
шения вопроса управления 
собственностью безвестно 
отсутствующего граждани-
на его родственники могут 
обратиться в органы опе-
ки и попечительства, чтобы 
оформить доверительное 
управление его собственно-
стью.

Второй вариант: так как 
внук жительницы отсутству-
ет уже девять лет с момента 
вынесения соответствующе-
го судебного решения, то по 
закону его можно признать 
умершим. Для этого родст-
венникам нужно обратиться 
в суд. На основании решения 
суда выдаётся свидетельство 
о смерти. После этого род-
ные вступают в наследство 
на его долю.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Почему на безвестно 
отсутствующего внука 

начисляют взнос 
на капремонт?

Я живу 
на Б.Марь-
инской. 

После инсульта плохо 
хожу. Чтобы снять 
пенсию, которая при-
ходит на социальную 
карту москвича, хожу 
в отделение «Банка 
Москвы». Но ближай-
шее — на другой сто-
роне проспекта Мира, 
куда мне трудно идти. 
А снимать пенсию 
с карты в других бан-
коматах не хочу, 
чтобы не платить 
комиссию. Как быть? 

Евгения Григорьевна, 
ул. Б.Марьинская

Напомним, что в мае 
2016 года произошло 
слияние «Банка Москвы» 

с банком ВТБ. Как сооб-
щили в службе поддер-
жки клиентов «ВТБ Банк 
Москвы», держатели со-
циальных карт москвича 
в настоящее время могут 
снимать денежные сред-
ства без взимания комис-
сии во всех банкоматах 
группы ВТБ: «ВТБ Банк 
Москвы», ВТБ24 и «По-
чты Банка». Так, ближай-
шие к Большой Марьин-
ской улице банкоматы 
ВТБ24 и «Почты Банка» 
находятся рядом с домом 
жительницы — на просп. 
Мира, 97. 

С подобными вопро-
сами можно обращать-
ся в контакт-центр банка: 
8-800-200-2326 (кругло-
суточно).

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В каких банкоматах 
можно снимать пенсию 

без комиссии?Как мне выписать 
дальнего родст-
венника, который 

прописан в моей квартире, 
но никогда тут не жил? 

Лидия Викторовна, Бибирево

Отвечают юристы правово-
го центра «Вектор».

Чтобы выписать из кварти-
ры человека, вы можете обра-
титься в суд по месту житель-
ства с исковым заявлением о 

снятии лица с регистрацион-
ного учёта. В зависимости от 
того, муниципальная ли это 
квартира, или она находится 
в вашей собственности, вы мо-
жете апеллировать ст. 31 ЖК 
РФ или ст. 836 ЖК РФ соответ-
ственно. Исковое заявление 
должно отвечать требованиям 
ст. 131, 132 ГПК РФ. Для юри-
дической консультации по жи-
лищным вопросам вы можете 
обратиться в нашу компанию.

Как выписать родственника 
из квартиры?

Почему в домах Алтуфьевского района не меняли перегоревшие лампы

Заметила, что 
с января машина 
по сбору отходов 

стала приезжать к нашему 
двору в другие часы. Опу-
бликуйте новый график ра-
боты пунктов раздельного 
сбора отходов.

Наталья, 
Бабушкинский район

В этом году изменились 
часы работы мобильных и не-
которых полумобильных пун-
ктов раздельного сбора отхо-
дов компании ООО «Хартия».

 Алексеевский: Новоалек-
сеевская ул., 11, стр. 2 (моб.) 
— ср. 12.20-13.20, вс. 13.40-
14.40; ул. Космонавтов, 15 
(моб.) — вт. 13.35-14.35, сб. 
12.20-13.20.

 Алтуфьевский: Инженерная 
ул., 3 (моб.) — вт. 8.15-9.15, пт. 
17.45-18.45; Бибиревская ул., 7 
(моб.) — ср. 17.30-18.30, сб. 
8.15-9.15; Путевой пр., 11 
(п/моб.) — вт., пт. 9.00-18.00.

 Бабушкинский: Печорская 
ул., 9, стр. 2 (моб.) — пн. 14.45-
15.45, чт. 10.50-11.50; ул. Мен-
жинского, 21 (моб.) — ср. 9.35-
10.35, вс. 16.20-17.20; Осташ-
ковская ул., 7, корп. 1 (моб.) — 
вт. 9.30-10.30, сб. 16.20-17.20; 
Староватутинский пр., 13 (п/
моб.) — пн., чт. 9.00-18.00; ул. 
Чичерина, 8, корп. 1, стр. 3 (п/
моб.) — пн., чт. 9.00-18.00.

 Бибирево: ул. Лескова, 16 
(моб.) — вт. 12.20-13.20, пт. 
13.35-14.35; ул. Конёнкова, 19 
(моб.) — ср. 12.10-13.10, сб. 
13.30-14.30; ул. Пришвина, 26 
(моб.) — ср. 13.30-14.30, сб. 
12.10-13.10; Алтуфьевское ш., 
72 (моб.) — ср. 16.10-17.10, сб. 
9.30-10.30; Мурановская ул., 6 
(моб.) — чт. 13.30-14.30, вс. 
12.10-13.10; ул. Корнейчука, 35 
(п/моб.) — пн., чт. 9.00-18.00.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Остальная информация
будет размещена

в ближайших номерах «ЗБ»

Изменился график работы 
пунктов раздельного 

сбора отходов

Заменить 
неисправную лампу 
должны в течение 
семи суток
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Полумобильный пункт раздельного сбора мусора 
на Путевом проезде, 11
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В соответствии с Федераль-
ным законом от 23 ноября 
1995 г. №174-ФЗ «Об экологи-
ческой экспертизе» на общест-
венные обсуждения представ-
ляются материалы по корректи-
ровке границ особо охраняемой 
природной территории регио-
нального значения «Природ-
но-исторический парк «Остан-
кино» с комплексным экологи-
ческим обследованием участка 
территориальной компенсации, 
обосновывающим придание ему 
правового статуса ООПТ, вы-
полненные в составе работы 
«Подготовка проекта планиров-
ки участка линейного объекта 
улично-дорожной сети — уча-
сток Северо-Восточной хорды 
от Дмитровского шоссе до Яро-
славского направления МЖД, 
включая реконструкцию Бого-
родского путепровода» (райо-
ны Свиблово и Отрадное).

Заказчик — Комитет по ар-
хитектуре и градостроительст-
ву города Москвы (125047, Мо-
сква, Триумфальная пл., 1, тел. 
(495) 250-5520; e-mail asi@mka.
mos.ru).

Проектная организация — 
ГУП «НИиПИ Генплана горо-
да Москвы» (125047, Москва, 
2-я Брестская ул., 2/14, тел. 
(499) 250-9596; e-mail info@
genplanmos.ru). 

С материалами для подго-

товки предложений и замеча-
ний можно ознакомиться в упра-
вах районов с 13 по 21 февраля 
2017 года по адресам:

— район Отрадное — пр. 
Якушкина, 4, тел. (499) 904-
0145;

— район Свиблово — ул. 
Лётчика Бабушкина, 1, корп. 
1 (здание управы района, 1-й 
этаж), тел.: (495) 471-3801, (495) 
471-2911.

Общественные обсуждения 
в форме слушаний состоятся 
2 марта 2017 года в 19.00 по 
адресам: 

— район Отрадное — пр. 
Якушкина, 4 (конференц-зал);

— район Свиблово — ул. Се-
дова,  4, корп. 1 (ГБОУ «Гимна-
зия «Свиблово», актовый зал).

Информационные материалы 
по теме общественных обсуж-
дений доступны для ознаком-
ления на официальных сай-
тах управ районов Отрадное и 
Свиб лово.

Замечания и предложения бу-
дут приниматься в письменном 
и электронном виде в течение 
30 дней после проведения об-
щественных обсуждений:

— Комитет по архитектуре 
и градостроительству города 
Москвы (125047, Москва, Три-
умфальная пл.,  1, тел. (495) 
250-5520, e-mail 84952510809@
mail.ru).

Оповещение о проведении 
общественных обсужденийНа публичные слушания представляются:

1. Проект межевания территории кварта-
ла, ограниченного проспектом Мира, Мурман-
ским проездом, улицей Годовикова, Широким 
проездом (район Останкинский).

2. Проект межевания территории кварта-
ла, ограниченного улицей Годовикова, улицей 
Бочкова, проспектом Мира, Широким проез-
дом (район Останкинский).

3. Проект межевания территории кварта-
ла, ограниченного Долгопрудной аллеей, гра-
ницей охранной зоны ПИК, границей ЖСК 
«Дарьин», зоной 2-го пояса санитарной зоны 
(район Северный).

4. Проект межевания территории квартала, 
ограниченного Челобитьевским шоссе, про-
ектируемым проездом №6263, проез дом вну-
треннего пользования, проектируемым про-
ездом №244 (район Северный).

5. Проект межевания территории квартала, 
ограниченного проездом №237, проектируе-
мым проездом (район Северный).

6. Проект межевания территории квар-
тала, ограниченного 9-й Северной линией, 
6-й Северной линией, проездом внутренне-
го пользования, 8-й Северной линией (рай-
он Северный).

Информационные материалы по темам пу-
бличных слушаний представлены на экспо-
зициях по адресам: 

— район Останкинский: ул. Академика 
Королёва, 10 (управа района);

— район Северный: 9-я Северная линия, 
5 (здание управы района).

Экспозиции открыты с 6 по 14 февраля 
2017 года.

Часы работы: понедельник — четверг с 
8.30 до 17.00; пятница с 8.30 до 16.00 (11, 12 
февраля — выходные дни). 

На выставках проводятся консультации по 
темам публичных слушаний.

Собрания участников публичных слуша-
ний состоятся:

— 16 февраля 2017 года по проекту ме-
жевания территории квартала, ограниченного 
улицей Годовикова, улицей Бочкова, проспек-
том Мира, Широким проездом (район Остан-
кинский), в 19.00 по адресу: ул. Большая 
Марьинская, 15а (ДК «Культурный центр», 
актовый зал).

Время регистрации участников: с 18.00.
— 16 февраля 2017 года по проекту ме-

жевания территории квартала, ограниченного 
проездом №237, проектируемым проездом 
(район Северный), в 19.00 по адресу: 9-я Се-
верная линия, 5 (здание управы района, 
актовый зал).

Время регистрации участников: с 18.00.
— 16 февраля 2017 года по проекту ме-

жевания территории квартала, ограниченно-
го 9-й Северной линией, 6-й Северной лини-
ей, проездом внутреннего пользования, 8-й 
Северной линией (район Северный), в 19.30 
по адресу: 9-я Северная линия, 5 (здание 
управы района, актовый зал).

Время регистрации участников: с 18.30.
— 20 февраля 2017 года по проекту ме-

жевания территории квартала, ограниченно-
го Долгопрудной аллеей, границей охранной 
зоны ПИК, границей ЖСК «Дарьин», зоной 
2-го пояса санитарной зоны (район Север-
ный), в 19.00 по адресу: 9-я Северная линия, 
5 (здание управы района, актовый зал).

Время регистрации участников: с 18.00.
— 20 февраля 2017 года по проекту ме-

жевания территории квартала, ограниченного 
Челобитьевским шоссе, проектируемым про-
ездом №6263, проездом внутреннего пользо-
вания, проектируемым проез дом №244 (рай-
он Северный), в 19.30 по адресу: 9-я Север-
ная линия, 5 (здание управы района, ак-
товый зал).

Время регистрации участников: с 18.30.
— 21 февраля 2017 года по проекту ме-

жевания территории квартала, ограниченно-
го проспектом Мира, Мурманским проез дом, 
улицей Годовикова, Широким проез дом (рай-
он Останкинский), в 19.00 по адресу: ул. Го-
довикова, 4 (ГБОУ «Гимназия №1531», ак-
товый зал). 

Время регистрации участников: с 18.00.
В период проведения публичных слушаний 

участники публичных слушаний имеют пра-
во представить свои предложения и замеча-
ния по обсуждаемым проектам посредством:

— записи предложений и замечаний в пе-
риод работы экспозиции;

— выступления на собрании участников 
публичных слушаний;

— внесения записи в книгу (журнал) реги-
страции участвующих в собрании участников 
публичных слушаний;

— подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;

— направления в течение недели со дня 
проведения собрания участников публичных 
слушаний письменных предложений, замеча-
ний в окружную комиссию.

Номера контактных справочных телефо-
нов: 

— район Останкинский — (495) 616-6313, 
(495) 616-5456;

— район Северный — (499) 767-6486, 
(499) 767-6018.

Почтовый адрес Окружной комиссии: 
129010, Москва, проспект Мира, 18. 

Электронный адрес Окружной комиссии: 
svao-us2013@yandex.ru.

Информационные материалы по проектам 
размещены на официальных сайтах управ 
районов: Останкинский — ostankino.mos.ru, 
Северный — severny.mos.ru.

Оповещение о проведении публичных слушаний

Бьянка попала в приют 
«Красная сосна» четыре 
года назад, долгое время 
ею никто не занимался. 
Волонтёры обратили на 
неё внимание несколь-
ко месяцев назад, и ока-
залось, что это умнейшая 
собака, которая отлича-
ется и верностью, и ще-
нячьим задором. 

За решёткой вольера 
она лает громче всех, а 
внутри первая храбро 
тянется за едой. Кому-то 
Бьянка может показать-
ся злой, потому что, ког-
да она берет еду с руки, 
приподнимает верхнюю 
губу, ненароком показы-
вая зубы. Но настоящие 

эмоции выдаёт гуляю-
щий из стороны в сто-
рону хвост.

Этой собаке идеально 
подойдёт загородный 
дом — она станет заме-
чательным охранником 
и преданным защитни-
ком: чужих будет отпуги-
вать, а своих встречать 
радостным повизгива-
нием. Бьянка перспек-
тивна в обучении, она в 
короткие сроки выучила 
команды «ко мне» и «си-
деть». Ладит с другими 
животными и идеально 
ходит на поводке. 

Храбрая Бьянка лучше всех защитит дом

 Опекуны: 8-925-421-5231— Елена, 
8-916-569-6633 — Дарья

Пятилетний питомец приюта «Дубовая 
роща» по кличке Садовник — пёс необыч-
ный. Он отлично ходит на поводке, ори-
ентирован на человека, обожает детей и 
нейтрально относится к другим собакам и 
даже к кошкам.

А ещё он умеет ездить в машине и даже 
сам в неё запрыгивает. Так что будет отлич-
ным спутником на дачу или на рыбалку. 

В общем, идеальный пёс — и для квар-
тиры, и для загородного дома. Да и просто 
красавец — только посмотрите на его ро-
скошную шевелюру! 

 Опекун 8-916-832-5695 — Мария

СОБАКА ИЩЕТ ХОЗЯИНА 

Садовник любит 
кататься на машине

Садовник обожает детей

Бьянка 
отличается 
и верностью, 
и щенячьим 
задором
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В 
СВАО составили 
рейтинг организа-
ций, занимающих-
ся обслуживанием 
лифтов. Это было 
сделано по требо-

ванию префекта Валерия Ви-
ноградова. Поводом стал по-
ток жалоб в префектуру на 
сбои в работе подъёмных ме-
ханизмов.

Просто встал на три 
недели

Жители дома 92 на Алтуфь-
евском шоссе успели привык-
нуть к тому, что лифты в их 
многоэтажке постоянно ло-
маются. Но череда аварий, ко-
торая началась в октябре, вы-
вела из себя даже самых тер-
пеливых.

В октябре лифт на три не-
дели остановился в 1-м подъ-
езде, в ноябре пять дней не 
работал в 6-м, затем ещё три 
недели — во 2-м. «Хорошо, 
что в подъезде есть вторая 
кабина. Но попробуйте в неё 
втиснуться утром, когда на 
работу, в школу и в детский 
сад отправляются десятки со-
седей!» — написала в обраще-
нии в префектуру жительни-
ца дома Тамара Васильевна.

Всё это время лифты в зло-
получном доме не были бес-
хозными. Их обслуживало 
специализированное ООО 
«Лифтгарант». Договор с ним 
заключила частная управляю-
щая компания «Монолит».

— Но 1 января мы смени-
ли организацию, — сообщил 
«ЗБ» инженер управляющей 
компании Сергей Норкин. 
— Теперь наши лифты обслу-
живает ООО «Лифттехсер-
вис».

Что ж, будем надеяться, что 
эта компания отнесётся к 
делу добросовестнее. 

Лифтов меньше — 
проблем больше

Сегодня в округе работают 
12,8 тысячи лифтов. Интерес-
но, что техобслуживанием 
большинства из них занима-
ются всего три крупные орга-
низации — ООО «СП Практи-
ка», ОАО «Мослифт» и ОАО 
«МосОтис». На их обслужива-
нии 89,1% всех лифтов СВАО!

Остальные 10,9% делят 
между собой 19 небольших 

организаций. У каждой в ра-
боте меньше 50 лифтов. Ка-
залось бы, меньше работы — 
выше качество. На деле же всё 
наоборот.

— Анализ показал, что 
больше сбоев в работе как 
раз тех лифтов, которые на-
ходятся на обслуживании 
мелких компаний, — расска-
зал «ЗБ» заместитель префек-

та Станислав Одиноков.
Так, абсолютным антили-

дером рейтинга лифтовых 
организаций округа стала не-
большая компания «Комбо-
лифт». Обслуживает она все-
го-навсего 25 лифтов. А число 
сбоев в прошлом году у неё 
составило 37 на одну кабину!

Объяснение есть.
— Чтобы работать каче-

ственно, компания по об-
служиванию лифтов долж-
на иметь свою производст-
венную базу с аварийным 
запасом, транспорт, диспет-
черскую службу и, конеч-
но, компетентный персо-
нал, — говорит Одиноков.

Не всякая маленькая орга-
низация может себе это по-
зволить. 

Что делать, если 
лифт всё время 
ломается?

Срок устранения непола-
док в лифте — сутки с момен-
та их обнаружения или пода-
чи заявки жителем. А если в 
кабине застрял человек, не-
исправность должна быть 
устранена незамедлительно.

Другое дело, если поломка 
серьёзная и требуется время 
для ремонта. Тогда лифт ста-
вят в график ремонта с обя-
зательным указанием кон-
кретных сроков исполне-
ния. Об этом говорится в по-
становлении Госстроя РФ 
от 27.09.2003 г. №170 «Об 
утверж дении Правил и норм 

технической эксплуатации 
жилищного фонда».

Ответственность за со-
стояние лифтов в доме не-
сёт управляющая компания. 
Именно она заключает дого-
вор на обслуживание со спе-
циализированной организа-
цией. Поэтому сначала с жа-
лобой на работу лифта не-
обходимо обратиться в свою 
УК. 

Если реакции не последу-
ет, стоит обратиться в Жил-
инспекцию или в Ростехнад-
зор. 

Ну и никто не отменял пра-
ва жителей сменить орга-
низацию, обслуживающую 
лифты. Для этого необходи-
мо провести собрание собст-
венников с кворумом не ме-

нее 2/3 от общего количест-
ва собственников и проголо-
совать за смену организации. 
Протокол собрания необ-
ходимо представить в свою 
управляющую организацию. 

Для ТСЖ и ЖСК такая про-
цедура проще: достаточно 
потребовать от правления 
расторгнуть договор с нера-
дивой организацией.

Вопрос всё равно затяги-
вается? Обращайтесь с жало-
бой в управу района и Жил-
инспекцию.

Лилия ТАТНИНОВА

  Мосжилинспекция СВАО: 
ул. Снежная, 19. 
Тел. (495) 656-6754.
Горячая линия Ростехнадзора: 
(495) 645-8954

Неполадки 
в лифте 
должны быть 
устранены 
в течение 
суток

Ни вверх, ни вниз
В округе составили рейтинг организаций по обслуживанию лифтов. 

Не нравится компания — меняй!
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Чего нет 
в природе?

ZBULVAR.RU

Рейтинг специализированных 
организаций, обслуживающих 

до 1500 лифтов в СВАО в 2016 году

№ 
пп

Наименование 
организации

Количество 
обслуживае-
мых лифтов

Место 
в рей-
тинге 

1 ООО «ЛИФТЕК» 28

1

2 ЗАО «СП Подъём» 4

3 ООО «Ориенспецмонтаж» 3

4 ООО «Союзремлифт» 3

5 ООО «МСК-Лифт» 3

6 ООО «Вершина» 2

7 ООО «СОДИМАС ГРУП» 15 2

8 ООО «Траст-Лифт» 3 3

9 ООО «ТК МВК» 324 4

10 ООО «РСУ «Противовес» 93
5

11 ООО «Виромакс» 26

12 ООО «ЗАВЛифтСервис» 6 6

13 ООО «МосОтис» 1181 7

14 ООО «СУ-18 ЛИФТ» 88 8

15 ООО «Техкомплект» 336 9

16 ООО «Лифтехнолоджи» 9 10

17 ООО «Комболифт» 25 11

18 ООО «НК ГРУПП» 273 12

19 ООО «ЛИФТГАРАНТ» 149 13

Оценка работы была проведена по следующим критериям: количество 
сбоев по техническим причинам и сбоев, устранённых с нарушением срока; 
наличие длительных простоев, повторных сбоев.

У ответственной 
управляющей компании 
с лифтами в доме 
всегда будет порядок
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М
ашино-места теперь 
можно дарить, прода-
вать и даже передавать 
по наследству. Такова 
суть вступивших в этом 
году в силу поправок 

в статью 130 Гражданского кодекса 
РФ. О чём идёт речь, «ЗБ» объяснил 
Роман Степичев, кандидат юриди-
ческих наук, специалист по граждан-
скому законодательству. 

1  Зачем понадобились 
поправки в закон?

С принятием новой редакции ста-
тьи 130 ГК РФ ни у кого не должно 
оставаться сомнений в том, что ма-
шино-место является равноправной 
недвижимостью, как квартира или за-
городный дом. Сделки с машино-ме-
стами проходят на общих основани-
ях, и право собственности на эти объ-
екты получает государственную за-
щиту. Правда, лишь в том случае, если 
хозяин машино-места оформил свой 
объект как положено, в том числе по-
ставил его на кадастровый учёт и по-
лучил выписку из Единого реестра 
недвижимости.

2  Можно ли продать 
парковку в гараже 
под домом?

Можно. Но только если она огра-
ждена стенами или если её площадь 
очерчена на полу специальной поло-
сой. Обычно такие парковки оформ-
ляются как часть жилого дома, вме-
сте с ним вводятся в эксплуатацию и 
регистрируются как отдельный объ-
ект недвижимости. У такой парковки 
есть кадастровый номер, и право на 

неё подтверждается свидетельством 
о собственности или выпиской из 
Единого государственного реестра. 

Впрочем, такое машино-место вы 
могли продать и до вступления в силу 
поправки в закон, как любую другую 
собственность.

3  А если кадастрового 
номера нет? 

Так могло случиться только в том 
случае, если вы купили квартиру, а 
вместе с ней стали обладателем лишь 

доли в общедомовой собственно-
сти. Раньше такие места для парковки 
действительно нельзя было продать 
отдельно от квартиры. Теперь же это 
сделать можно. Правда, придётся по-
требовать от общего собрания всех 
собственников выделить вашу долю в 
общей собственности «в натуре»: на-
пример, обозначить конкретно ваше 
место полосой. После этого можно 
поставить выделенный участок на 
кадастровый учёт и дальше распоря-
жаться им на своё усмотрение. 

То же самое можно сделать, если 

вы владеете лишь долей в так называ-
емом народном гараже и вам по сей 
день не выделили конкретное место. 
Возможно, этим стоит озаботиться 
и поставить его на кадастровый учёт. 
Чем лучше оформлена собствен-
ность, тем лучше она защищена.

4  Можно ли владеть 
парковочным местом 
на уличной стоянке?

Нельзя. Законодатели определили, 
что объектом недвижимости могут 
считаться только жилые и нежилые 
помещения, а также предназначен-
ные для размещения транспорта ча-
сти зданий. Уличная парковка частью 
здания не является. То же самое мож-
но сказать о местах в «ракушках». Эти 
места для стоянки машин не являются 
капитальными объектами и не имеют 
статуса недвижимого имущества. 

4  Что можно делать 
с местом 
в многоуровневом гараже?

Видимо, речь идёт о гаражном ком-
плексе, где машины ставят на хране-
ние с помощью системы лифтов, — 
так называемом многоэтажном ме-
ханизированном паркинге. Такой, 
например, находится по адресу: ул. 
Академика Королёва, вл. 19. Действи-
тельно, в таком объекте очень слож-
но выделить долю в общей собствен-
ности. Никто ведь не знает, где се-
годня будет стоять машина, её место 
хранения определит компьютер или 
оператор, исходя из наличия свобод-
ных мест. Этот вопрос пока не нашёл 
ответа в законодательстве.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Гаражи-«ракушки» недвижимым имуществом 
не являются

Недвижимость — и точка Сбил женщину 
на проезде 
Серебрякова

Утром 24 января муж-
чина, управляя автомо-
билем «Хёндай Элан-
тра», двигался по про-
езду Серебрякова. На-
против дома 3 он сбил 
29-летнюю женщину, 
переходившую дорогу 
по нерегулируемому пе-
шеходному переходу. По-
страдавшую госпитали-
зировали с переломами 
двух рёбер и руки.

Столкнулись 
на Ботанической

Днём 24 января во-
дитель «Тойоты», выез-
жая на дублёр Ботани-
ческой улицы у дома 41, 
не пропустил «Шевроле 
Авео», ехавший по глав-
ной дороге. Автомобили 
столкнулись. В результа-
те пассажирка «Шевро-
ле» обратилась в боль-
ницу с травмой головы.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

Водитель 
«Мерседеса» 
умер 
на перекрёстке 
у «Арктики»

Днём 26 января на 
перекрёстке улиц Мен-
жинского и Коминтерна 
скончался водитель ав-
томобиля «Мерседес». 
Как пояснили в ГИБДД, 
смерть 62-летнего муж-
чины не была связана 
с какой-либо аварией. 
Другие участники дви-
жения сообщили в опе-
ративные службы о том, 
что напротив кинотеатра 
«Арктика» стоит автомо-
биль, водитель которого 
не реагирует на сигналы 
светофора. Прибывшие 
на место медики конста-
тировали смерть челове-
ка, находившегося за ру-
лём.

Василий ИВАНОВ

ДТП

Пять вопросов юристу о продаже машино-места
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ЧП произошло утром 
напротив входа в метро 
«Медведково». Во время 
поворота с улицы Широ-
кой на улицу Грекова рей-
совый автобус занесло, и 
он въехал передним пра-
вым колесом на троту-
ар у пешеходного перехо-
да. Как сообщили в ГИБДД, 
в происшествии никто не 

пострадал. На видео, опуб-
ликованном в Интернете, 
можно заметить, как пеше-
ходы дружно отпрянули от 
надвигавшегося на них бо-
ком автобуса.

— Представитель орга-
низации, содержащей этот 
участок дороги, уже оштра-
фован, — сообщил «ЗБ» гла-
ва управы района Северное 

Медведково Борис Трофи-
мов, представивший редак-
ции фотографии с места со-
бытий. — Но, скорее всего, 
тут «встретились» два фак-
тора — погодный и чело-
веческий. Ведь в ПДД чётко 
сказано: водитель должен 
выбирать скорость, исходя 
из конкретных условий.

Александр МЕДВЕДЕВ

На Грекова автобус въехал на тротуар

ЧП произошло напротив входа в метро «Медведково»
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10 
лет лишения 
свободы в ко-
лонии стро-
гого режима 
— такой при-

говор вынес на днях Остан-
кинский районный суд 
54-летнему жителю Мар-
фина, инвалиду 2-й группы. 
Мужчина промышлял сбы-
том героина. Как отмечают 
в правоохранительных орга-
нах, в последнее время «под 
прицелом» распространите-
лей героина всё чаще оказы-
ваются дворы жилых домов. 

Шар 
и пачка сигарет

Этого немолодого мужчи-
ну задержали прямо рядом с 
его домом, на Малой Ботани-
ческой.

— У полиции уже было по-
дозрение, что он участник 
преступной группы, распро-
страняющей наркотики в на-
шем округе, — рассказал «ЗБ» 
зам. прокурора Останкин-
ской межрайонной прокура-
туры Андрей Гостев.

При досмотре у мужчи-
ны обнаружили коричневый 
шар, обмотанный скотчем. 
Внутри находился порошок: 
позже эксперты установили, 
что это героин. 

— В квартире задержан-
ного во время обыска нашли 

запасы наркотиков, спря-
танные в сигаретные пачки, 
а также специальные весы. 
Всего у него было изъято 
более 130 граммов героина, 
что считается особо круп-

ным размером, — говорит 
Гостев.

Впрочем, на суде обвиняе-
мый свою вину так и не при-
знал. По его словам, наркоти-
ки он приобретал для себя.

Таинственные 
закладки

Дела о сбыте и хранении 
наркотиков проходят через 
прокуратуру постоянно. 

— Как правило, сбыт нар-
котиков осуществляется че-
рез закладки во дворах, — го-
ворит Гостев. — Распростра-
нитель получает по телефону 
информацию о месте, где за-

ложены наркотики, забирает 
свёрток, дома распределяет 
его содержимое по пакетикам 
и развозит по закладкам. От-
сюда их забирают клиенты.

По словам зампрокурора, 
в последнее время благодаря 
слаженной работе оператив-
ных подразделений таких за-
кладок выявляется больше. 

Торговля 
на Радужной

На днях прокуратура горо-
да утвердила обвинительное 
заключение по уголовному 
делу в отношении двух гра-
ждан Республики Таджики-
стан. Оба входили в состав 
организованной группы, ко-
торая занималась распро-
странением героина в Мо-
скве. В нашем округе они «ра-
ботали» в Бабушкинском и 
Алексеевском районах. 

Руководство организован-
ной группой осуществлялось 
непосредственно из Таджи-
кистана. Именно оттуда она 
получала большие партии 
наркотиков. К примеру, толь-
ко за одну неделю молодые 
люди продали больше трёх 
кило героина!

Обоих задержали на Ра-
дужной улице. Сейчас они 
под стражей, а дело направ-
лено в Бабушкинский суд.

Елена ХАРО

 БЕЗОПАСНОСТЬ

Покупатели 
с пистолетами 
стянули пачку кофе 
в «Пятёрочке»

Грозные покупате-
ли побывали в магази-
не «Пятёрочка» на Ма-
лой Ботанической. Двое 
мужчин с предметами, 
похожими на пистолеты, 
оглядев витрины, схва-
тили с полки пакет рас-
творимого кофе и дали 
дёру. К слову, продавал-
ся кофе по акции с боль-
шой скидкой.

Поджигатель гаража 
в Марфине 
приговорён 
к исправительным 
работам

К шести месяцам ис-
правительных работ с 
удержанием 5% зара-
ботка в доход государст-
ва приговорил Останкин-
ский районный суд жи-
теля Марфина. В марте 
прошлого года он, уте-
пляя свой гараж на ули-
це Комдива Орлова, ра-
ботал со сварочным ап-
паратом и по неосторож-
ности поджёг смежный 
бокс. В огне постра-
дал «Хёндай Гранд Ста-
рекс» соседа. Ущерб был 
оценён в 830 тыс. рублей.

Пытались угнать 
иномарку 
на Алтуфьевском 
шоссе

Двое мужчин разби-
ли стекло автомобиля, 
припаркованного у дома 
на Алтуфьевском шос-
се. Проезжавшие мимо 
сотрудники уголовного 
розыска задержали не-
удавшихся похитителей 
в тот самый момент, ког-
да они уже пытались за-
вести машину. Злоумыш-
ленники — 45-летние 
жители Москвы и Элек-
тростали. Один работа-
ет перемотчиком двига-
телей, второй — сторо-
жем. Обоим может гро-
зить до двух лет лишения 
свободы.

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02» Героин во дворе

За неделю продавцы продали 
больше трёх кило «тяжёлого» 
наркотика

Распространители смертельной отравы орудуют по соседству
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От трёх до семи с поло-
виной лет проведут в ко-
лонии строгого режима 
13 мошенников, которые 
решили по второму кру-
гу обчистить людей, став-
ших жертвами финан-
совой пирамиды МММ. 
Приговор на днях вынес 
Останкинский районный 
суд.

«ЗБ» уже сообщал об 

этой группе аферистов. 
Разыскав пострадавших 
известной финансовой 
пирамиды, они предста-
вились сотрудниками 
МММ и посулили вернуть 
их вклады. Но попросили 
оплатить ряд услуг: пере-
вод средств, аренду бан-
ковской ячейки… 

— После этого им обе-
щали полный возврат 

вклада с учётом начислен-
ных процентов, — расска-
зал заместитель остан-
кинского межрайонного 
прокурора г. Москвы, со-
ветник юстиции Андрей 
Гостев.

За месяц аферисты об-
манули 30 человек, их «до-
ход» превысил 10 милли-
онов.

Анна СЕРГЕЕВА

Группа аферистов отправится 
из Останкина в колонию

Целый схрон боеприпасов обна-
ружили сотрудники уголовного ро-
зыска УВД по СВАО в ходе провер-
ки строений на 1-й Северной линии. 
В одном из незаконно построенных 
гаражей они обнаружили 43 боевых 
патрона разного калибра. 

— Официального хозяина у стро-
ения не было, но полицейским уда-
лось выяснить, кто присвоил себе 
гараж, — сообщили «ЗБ» в УВД по 
СВАО.

Мужчину задержали, когда он 
пробирался к складу патронов. За-
держанный — 36-летний безработ-
ный.

В тот же день на улице Лётчика Ба-
бушкина сотрудники ДПС в ходе про-
верки автомобиля обнаружили у во-
дителя три патрона. Обоим за неза-
конное хранение боеприпасов может 
грозить срок до четырёх лет лишения 
свободы.

Алёна КАЛАБУХОВА

В Северном обнаружили 
склад патронов

Распространители сами узнают, куда заложена партия, только по телефону
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М
одно стало отдавать ре-
бёнка учиться чуть не 
с пелёнок. Но что ему 
действительно пойдёт 
впрок? С интересным во-

просом обратилась в «ЗБ» Наталья 
Старкова из Отрадного: «Моего ре-
бёнка не взяли в английскую группу 
в детсаду, — написала она. — Логопед 
сказала, что пока у него не получает-
ся выговаривать русские звуки, он 
не сможет заниматься английским. 
Права ли логопед?» 

На этот и другие вопросы нам от-
ветили специалисты отделения «Се-
верное» Городского психолого-пе-
дагогического центра логопед Еле-
на Кабаченко и нейропсихолог 
Виктория Трушина.

Родной бы освоить…
— Логопед права! Чтобы изучать 

второй язык, ребёнок должен авто-
матически выговаривать все звуки 
родной речи. Пока не сформирован 
родной выговор, сверху не должна 
ложиться чужая фонетика, иначе бу-
дет полная каша, — говорит Елена 
Кабаченко. — Однажды в отделение 
обратилась мама шестилетнего ре-

бёнка с нарушениями речи. Выясни-
лось, что бабушка — преподаватель 
английского — ставила ребёнку ан-
глийские песенки. 

В идеале хорошо говорить на род-
ном языке ребёнок должен к трём 
годам.

— Но сегодня ситуация такова, 
что большинство детей в три года не 
имеют хорошо сформированного 
фонематического слуха. Это связа-
но с распространением гаджетов и 
общей загруженностью родителей, 
которые мало общаются с детьми, — 
считает Виктория Трушина. 

Когда лучше начинать?
Вообще-то каждый человек уника-

лен. Одни малыши утомляются быс-
тро, другие медленнее.

— И всё-таки не зря раньше дети из-
учали иностранный после начальной 
школы, когда появляется мотивация 
и сформировано мышление, — при-
мерно в возрасте 10 лет, — говорит 
Виктория Трушина. — Учить язык с 
1-го класса нецелесообразно, так как 
лучше не изучать два алфавита однов-
ременно. Многие звуки в английском 
сходны по звучанию, но произносят-

ся по-разному. Что в английском пра-
вильно, для русской речи — искаже-
ние. Например, звук «с» в английском 
произносится межзубно. Или звук «р»: 
у нас вибрирование, а в английском — 
укороченная форма. 

По словам специалистов, перво-
клашки ещё путают времена и окон-
чания слов, зеркалят «е» и «э». Вто-
рой язык требует ещё более тонкой 
дифференциации, а это дополни-
тельная нагрузка на психику. Если 
возникает страх неудачи, ребёнок 
может отказаться учить как русский, 
так и иностранный. 

Недаром, наверное, говорил ве-
ликий педагог Дмитрий Ушин-
ский: «Изучение иностранных 
языков не должно начинаться 
слишком рано, пока свой язык не 
пустил глубокие корни в духовную 
природу дитяти». 

А как же 
дети-полиглоты?

Четырёхлетняя героиня шоу «Уди-
вительные люди» Белла Девяткина, 
которая свободно говорит на шести 
языках, стала кумиром телевидения 
и Интернета. Значит, всё-таки это 
возможно?

— Конечно, нужно учитывать ин-
дивидуальные особенности ребёнка. 
Если у малыша склонность к языкам, 
нужно подхватывать и развивать её, 
— говорит Виктория Трушина. 

И всё-таки чудес не бывает. По 
мнению специалистов, чтобы ребё-
нок с детства начал говорить на не-
скольких языках, должно присутст-
вовать одно из двух условий. Или в 
семье есть няня, которая общается с 
ребёнком на иностранном круглые 
сутки. Или сама семья должна быть 
билингвальная: скажем, папа — рус-
ский, мама — японка. Тогда у ребён-
ка гораздо раньше, чем у других, по-
является мотивация «взять» язык — 
то есть наладить контакт с его носи-
телем.

Можно ли развить 
способность к языкам?

Правильнее развивать память, 
внимание, мышление. Заниматься 
с ребёнком спортом — это предо-
твратит голодание мозга. И разгова-
ривать с ним!

— У ребёнка остаются в памяти 
звуки, которые произносят взро-
слые, — поясняет Елена Кабаченко. 
— Так развивается фонематический 
слух — на звуки речи. Читайте ре-
бёнку сказки народов мира, чтобы 
он привыкал к иностранным назва-
ниям, просите пересказать.

А ещё полезно заниматься музы-
кой. Это развивает слух. А значит, по-
может и в языках.

Мария ГУСЕВА

Китайская грамота

Великий Ушинский 
предостерегал 
от раннего 
изучения языков

Стоит ли учить ребёнка иностранным языкам с пелёнок?

На Ярославской 
всех желающих 
научат делать 

роботов
Новые научно-технические 

кружки для ребят открылись 
в школе №293 им. Твардов-
ского в Алексеевском райо-
не.  Записаться сюда могут 
не только ученики школы, но 
и все желающие.

Так, для учеников 5-11-х 
классов открылся бесплатный 
кружок робототехники.

— Мы закупили специаль-
ные робототехнические ком-
плексы, в которые входят 
конструкционные элементы 
и компьютерные программы 
к ним. Ребят учат моделиро-
вать роботов и программиро-
вать их на выполнение кон-
кретных задач: двигаться по 
заданной траектории, рабо-
тать с разными предметами 
с помощью манипуляторов и 
др. Эти навыки пригодятся им 
в любой инженерной профес-
сии, — рассказал «ЗБ» дирек-
тор школы кандидат педаго-
гических наук, заслуженный 

учитель Александр Глозман. 
— Пока активнее всего осва-
ивают новые технологии уче-
ники 5-6-х классов. 

А для учеников 1-4-х клас-
сов открылся кружок теории 
решения изобретательских за-
дач — ТРИЗ. Изначально те-
ория применялась инженера-
ми для решения сложных тех-
нических проблем. Но сегод-
ня используется в педагогике 
для развития у детей логиче-
ского мышления и творческо-
го подхода.

— Новые технологии разви-
ваются стремительно, поэтому 
выпускники 2020-х должны бу-
дут уметь применять нестан-
дартный подход к решению 
задач,  — говорит Александр 
Глозман.

Всего в школе работают 120 
кружков. Записаться в любой 
можно через портал госуслуг 
www.pgu.mos.ru, раздел 
« Запись в кружки».

Ольга САРАТОВСКАЯ

 Школа №293: 
ул. Ярославская, 27. 
Тел. (495) 683-4570

РЯДОМ С НАМИ

Друзья! Вы уже много лет с 
нами, спасибо за внимание и лю-
бовь к «Звёздному бульвару». Га-
зета должна приходить к вам еже-
недельно. Что делать, если вы не 
увидели свежий номер «Звёздно-
го бульвара» в своём почтовом 
ящике? 

Сообщите нам об этом по теле-
фону (495) 681-4847, доб. 156, или 
по электронной почте zb@zbulvar.
ru, zb.svao@gmail.com.

Можно также передать эту ин-
формацию в управу своего райо-
на или общественному советнику. 

Будем благодарны за обращения 
и по каждому случаю проведём про-
верку. Нам дорог каждый из вас! 

Есть вопросы по доставке газеты?

Нам дорог каждый читатель
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ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU БУЛЬВАРБУЛЬВАРЗВЁЗДНЫЙ

Превращать эту игру в пытку 
и вредно, и бессмысленно 
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Э
тих необычных по-
лицейских мы ви-
дим в подземке каж-
дый день. В москов-
ском метро служат 

172 собаки, их задача — во-
время унюхать наркотики 
и взрывчатку. А обучают их 
этому в Центре кинологи-
ческой службы УВД на Мо-
сковском метрополитене, 
что на улице Дубовая Роща. 
Здесь служебные собаки  
живут, отсюда уезжают на 
работу. На прошлой неделе 
журналистам посчастливи-
лось побывать на «режим-
ном объекте».

Тот, который 
боролся 
со смертью

Уже на входе нас встреча-
ет дружный лай. Но это тяв-
кает молодняк. Бывалые по-
лицейские собаки демон-
стрируют просто олимпий-
ское спокойствие. 

— К постороннему чело-
веку пёс должен быть ней-
тральным, — поясняет зам. 
начальника центра майор 
Алексей Фомин. — Ведь мы 
работаем среди большого 
количества людей. 

…Свою первую собаку 
помнит любой кинолог, убе-
ждён Алексей. Для него та-
ким стал щенок немецкой 
овчарки Райф. Однажды его 
принёс в центр совершенно 
посторонний человек.

— Спрашиваю: «Почему?» 
А он отвечает: «Хотел уто-
пить, а он упорно выплы-
вал», — рассказывает майор.

Тяжёлая история. И всё-
таки настойчивость — отли-
чительная черта любой слу-
жебной собаки. А уж по пре-
данности впору сравнивать 
её с настоящим человеком. 
Для неё хозяин — на всю 
жизнь один.

Средний срок службы со-

баки — восемь лет. И за это 
время они с хозяином начи-
нают понимать друг друга 
без слов.

— Я даже по вилянию хво-
ста понимал, нашёл Райф 
что-то или нет, — говорит 
Фомин.

И никакой злобы!
Служебная собака мо-

жет искать что-то одно: или 
взрывчатку, или наркотики. 
А вот порода значения не 
имеет.

— Мы работаем с немец-
кими и бельгийскими ов-
чарками, лабрадорами и 
русскими спаниелями. С за-
дачами все справляются, — 
рассказывает кинолог.

Зато отбирают собак для 

службы по вполне опреде-
лённым критериям. Когда 
заводчики привозят щенков 
на тестирование, предпоч-
тение отдают тем, которые 
ничего не боятся, любят иг-
рать и охотно идут на кон-
такт. А агрессивных отбра-
ковывают. Злоба — это не-
достаток. 

Нюх — 
феноменальный

На площадке перед зда-
нием центра полицейский 
расставляет одинаковые 
сумки. Журналисты требу-
ют для чистоты экспери-

мента поменять место, куда 
заложена банка с запахом 
анаши. Но рыжая Черри бе-
зошибочно садится именно 
перед той сумкой, куда до-
тошные гости перепрятали 
предмет. 

Получив в награду от хо-
зяина игрушку, она, радост-
но повизгивая, уносится по 
снегу в сторону вольера. 

Черри — бельгийская ов-
чарка. Их ещё называют «ма-
линуа». Она энергичная и 
почти не устаёт. По своему 
экстерьеру она должна быть 
очень стройной. 

— Иногда даже люди в ме-
тро меня обвиняют, что я её 

совсем не кормлю, — смеёт-
ся младший лейтенант Ха-
ритонов. 

Но с довольствием у мох-
натых полицейских всё в 
порядке. Завтрак, обед и 
ужин — по расписанию.

Черри обладает феноме-
нальным нюхом. Ей доводи-
лось находить в метро и ко-
ноплю, и героин. Буквально 
несколько дней назад она 
унюхала в метро очень ма-
ленькую дозу наркотика — 
пассажир припрятал её в ру-
каве пуховика. 

За хозяином — 
даже на подлодку

Борис Муратов служит в 
полиции больше 30 лет, за 
это время он подготовил к 
службе девять собак.

— Не верьте, если будут 
говорить, будто мы даём им 
наркотики. Это враньё. Пёс 
работает, чтобы заслужить 
любовь хозяина. Это глав-
ная мотивация, — ворчит он. 

Его немецкая овчарка 
Кира специализируется на 
поиске взрывчатки. И если 
на неё надеть все её медали, 
не останется места даже для 
ошейника.

Впрочем, о взрывчатке 
полицейские не рассказы-
вают: служебная тайна.

Со своей питомицей Бо-
рис Муратов побывал… на 
Эльбрусе. Кира прыгала с 
парашютом, ходила в лыж-
ные походы, бегала вместе 
с хозяином полумарафон и 
даже посетила подводную 
лодку. Правда, исключитель-
но в экскурсионных целях.

— Под воду, конечно, не 
погружались. Поднялись на 
борт, посмотрели и вышли. 
Это не потому, что Кира так 
хотела. Просто мне дома не 
сидится, — смущённо улы-
бается ветеран-кинолог.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Четвероногих полицейских для московской подземки обучают на улице Дубовая Роща

Служу в метро

Кира унюхала наркотик, 
который пассажир спрятал 
в рукаве

Председатель Мосгор-
думы Алексей Шапош-
ников предложил наря-
ду с тестом по отечествен-
ной истории, который еже-
годно проводится в рамках 
проекта «Каждый день гор-
жусь Россией!», организо-
вать проведение тестов по 
истории региона, в том чи-
сле Москвы. 

— Знать историю России 
должен любой уважающий 
себя гражданин нашей стра-
ны. В этом году предлагаю 
провести Всероссийский 
тест по истории Отечества 
на площадке Московского 
парламентско-обществен-
ного центра на Страстном 
бульваре. Напомню, что, по-
мимо Мосгордумы, там раз-
мещаются Совет муници-
пальных образований горо-
да Москвы, Общественная 
палата столицы, уполномо-
ченный по правам человека 
в городе, — отметил он.

По мнению Алексея Ша-
пошникова, соорганизато-
ром проведения теста мо-
жет выступить Молодёжная 
палата при Мосгордуме. 

Также Алексей Шапошни-
ков предложил российским 
регионам разработать свои 
вопросы, касающиеся исто-
рии субъекта, и учредить 
призы для тех участников 
тестирования, которые по-
лучат максимальное коли-
чество баллов за верные от-
веты. 

Председатель 
Мосгордумы 
предложил 
провести 

тестирование 
по истории Москвы
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РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ 

В «ЗВЁЗДНОМ 
БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru

ХОТИТЕ ЖИТЬ ДОСТОЙНО?!
ЗАКЛЮЧИВ ДОГОВОР ПОЖИЗНЕННОЙ РЕНТЫ,

ВЫ БУДЕТЕ УВЕРЕНЫ В ЗАВТРАШНЕМ ДНЕ!
 • Единовременная выплата до 3,5 млн руб.

• Ежемесячные выплаты до 20 тыс. руб.
 • Пожизненное бесплатное проживание в своей квартире

 Надёжно. Стабильно.
Т.: (495) 665-9255,  (495) 665-9355

ГОРОДСКОЙ ЦЕНТР РЕНТЫ

ре
кл

ам
а 

01
99

ре
кл

ам
а 

01
10

Не просто собаки, 
а напарники!
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Не думай 
о молочных 
свысока

Почти 100% взрослых лю-
дей имеет кариес.

— Но это не генетическое 
заболевание. А значит, его 
можно избежать, если со-
блюдать меры профилакти-
ки и раз в полгода посещать 
стоматолога, — говорит Ки-
рилл Юркевич.

Начинать надо следить уже 
за молочными зубами.

— Некоторые думают, что 
это необязательно: мол, всё 
равно выпадут. Это не так. 
Сразу за молочным зубом в 
костной ткани в виде зачатка 
находится постоянный зуб. 
Если он попадёт в зону вос-
паления, постоянный зуб мо-
жет прорезаться с аномалией 
или не прорезаться вовсе, — 
говорит доктор.

Зачем нужны 
две щётки

Не все знают, что после 
еды надо обязательно почи-
стить зубы. Причём для утра 
и для вечера должны быть от-
дельные зубные щётки. 

— Даже если мы тщательно 
промоем щётку после чистки 
зубов, на ней всё равно оста-
нутся микроорганизмы, ко-
торые погибнут лишь через 
сутки, — поясняет Юркевич. 

А через три месяца щётки 
лучше сменить. 

Как их чистить
Многие привыкли чистить 

зубы слева направо. Это не-

правильно. Нужно — от дес-
ны к коронке. 

— Такие выметающие дви-
жения позволяют тщатель-
но вычистить пространст-
во между зубами, — говорит 
стоматолог.— А если долго 
чистить зубы из стороны в 
сторону, это может приве-
сти к поражению твёрдых 
тканей зубов, например к их 
клиновидному дефекту.

В общей сложности чист-
ка зубов должна длиться не 
меньше трёх минут. Условно 
разделите верхний и ниж-
ний ряд зубов, скажем, на три 
фрагмента и посвятите ка-
ждому 30 секунд. 

Массируем дёсны
Здоровье зубов во мно-

гом зависит от состояния дё-
сен. Поэтому их нужно регу-
лярно массировать, улучшая 
кровообращение и уплотняя 
слизистую оболочку десны. 
Но лучше всего это делать не 
щёткой, которой можно по-
ранить десну, а специальным 
прибором — ирригатором. 

— Это небольшой аппа-
рат, который под давлением 
через трубочку подаёт жид-
кость. Таким образом, мы 
массируем дёсны и удаляем 
остатки пищи между зубами, 
— рассказывает Кирилл Юр-
кевич. — Строго говоря, пе-
ред тем как начать чистить 
зубы щёткой, хорошо бы вос-
пользоваться ирригатором. 

Фтора — в меру
А уж как для зубов важ-

но качество питьевой воды! 

Особенно — содержание в 
ней фтора. 

— Чем его в воде меньше, 
тем больше людей заболева-
ет кариесом, — говорит до-
ктор. — С другой стороны, 
избыток фтора может при-
вести к другому заболева-
нию — флюорозу, который 
на начальной стадии про-
является в виде матовых бе-

лых пятен на зубной эмали. 
Во многих городах Под-

московья, в том числе в Мы-
тищах, Королёве, количест-
во фтора в воде велико. (Со-
гласно СанПиН 2.1.4.1074-01, 
в России максимально допу-
стимое содержание фтора в 
воде составляет 1,5 мг/л.) В 
таких районах людям необ-
ходимо покупать питьевую 
воду, пользоваться фильтра-
ми, и, конечно, не стоит чи-
стить зубы фторсодержащи-
ми пастами. 

Что надо знать 
о протезах

И всё же, если сохранить 
зуб не удалось, лучшая аль-
тернатива для него (не берём 
во внимание стоимость) — 
дентальный имплантат: ти-

тановый винтообразный 
штифт, который устанавли-
вается в кость.

— Имплантат — это пол-
ностью физиологичная кон-
струкция. Она передаёт на-
грузку по тому же принципу, 
что и живой полноценный 
зуб, — вертикально в кость, 
что не даёт ей атрофировать-
ся, — поясняет Юркевич. — 
Чем больше кость атрофи-
рована, тем сложнее в даль-
нейшем изготовить съёмные 
протезы так, чтобы они хо-
рошо фиксировались.

И не забывайте, что за лю-
быми ортопедическими кон-
струкциями надо ухаживать 
более тщательно, чем за род-
ными зубами. Ведь даже про-
стая коронка затрудняет ги-
гиену полости рта.

Беседовала Ирина КОЛПАКОВА 

Все свои

Чистка зубов 
из стороны 
в сторону 
может 
привести
только 
к проблемам

Как сохранить здоровые зубы до старости, 
рассказал стоматолог
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П
о данным Всемирной организа-
ции здравоохранения, треть лю-
дей старше 65 лет не имеет соб-
ственных зубов. И всё-таки со-
хранить зубы можно. Несколько 
советов о том, как это сделать, 

читателям «ЗБ» дал сотрудник кафедры 
ортопедической стоматологии и протетики 
 МГМСУ им. А.П.Евдокимова житель Бутыр-
ского района Кирилл Юркевич.

Услугу 
«санаторий 
на дому» 

за год получили 
более 

360 ветеранов 
В Московском доме ве-

теранов войн и Воору-
жённых Сил прошло за-
седание, посвящённое во-
просам надомного меди-
цинского и социального 
обслуживания фронтови-
ков СВАО. 

Как сообщила главный 
специалист по социаль-
ной работе управления 
надомного обслужива-
ния Московского дома ве-
теранов по СВАО Ирина 
Токарева, обслуживание 
на дому сегодня получают 
130 одиноких ветеранов. 
Причём в этом году впер-
вые сформированы шесть 
бригад с закреплённы-
ми за ветеранами сидел-
ками. Услуга «санаторий 
на дому» в 2016 году была 
оказана 366 ветеранам. В 
общей сложности специ-
алисты оказали им свыше 
37 тысяч различных услуг.

Ольга САРАТОВСКАЯ

(495) 681-4227, 
(495) 681-3328, 
(495) 681-1405, 

доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть 
вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

Следить надо уже за молочными зубами. Иначе с коренными потом проблем не оберёшься
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С 
первого же вы-
ступления на шоу 
«Голос» студентка 
из сибирского 
Зеленогорска Да-
рья Антонюк за-
явила о себе как 

об одной из самых сильных 
участниц. И всё равно финал, 
в котором она перепела двух 
опытных и известных в шоу-
бизнесе соперников, стал 
для многих сенсацией… Мы 
встретились с победительни-
цей шоу «Голос» уже в январе.

Говорят, что телеэкран до-
бавляет возраста, и Даша Ан-
тонюк — живой тому пример. 
Передо мной совсем моло-
денькая девушка, настоящая 
студентка. Весёлая, эмоцио-
нальная, жизнерадостная. «Ты 
совсем на себя не похожа!» — 
не удержалась я. «Мне многие 
это говорят», — смеётся Да-
рья.

Мы плакали 
от радости
— Расскажи, как ты решила 
подать заявку в шоу 
«Голос»?

— Я с детства знала, что свя-
жу жизнь с музыкой. Но полу-
чилось так, что три года назад, 
приехав в Москву, поступи-
ла в театральный — в Школу-
студию МХАТ. Однокурсники 
и друзья говорили мне: «Иди в 
«Голос», ты так круто поёшь!» 
А я не решалась из-за учёбы. 
Помню, как на первом собра-
нии нас, первокурсников, ма-
стера предупредили: «Лич-
ной жизни у вас не будет ни-
какой, первые два года вы ни-
где не играете, не снимаетесь. 
Только учитесь». Собствен-
но, так и было. Попробовать 
свои силы где-то ещё я смогла 

только на 3-м курсе и реши-
лась отправить заявку.
— Ты настолько уверенный 
в себе человек? 

— Нет, конечно! Вся моя 
уверенность испарилась, ког-
да я попала на кастинг. Си-
дишь слушаешь, и тебе ка-
жется, что все классно поют, 
а ты так не сможешь. Во вре-
мя репетиции перед слепы-
ми прослушиваниями я ещё 
больше разнервничалась: 
мне нравился буквально каж-
дый участник, выходивший 
на сцену! А когда уже во время 
съёмки ко мне повернулись 
все четверо наставников, для 

меня это стало шоком. Потом 
я позвонила маме, рассказа-
ла ей о том, что произошло, и 
мы обе заплакали от радости.

Заболела накануне 
финала
— Как это произошло?

— Неожиданно. Перед по-
луфиналом мой наставник 
Леонид Агутин предупредил: 
«Наступает ответственный 
момент, ты держись, пей про-
тивовирусные…» Я в тот же 
день купила таблетки. Отпе-
ла полуфинал, приехала в об-
щежитие, включила запись 
«Голоса», чтобы посмотреть, 
как я выглядела со стороны, и 
вдруг поняла, что мне больно 
глотать. А утром проснулась 
охрипшая, с заложенными 
носом и грудью. До финала 
оставалась неделя, мне нуж-
но было отрепетировать не-

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Дарья Антонюк: 
Для меня сейчас главное — сдать сессию

Победительница «Голоса» рассказала о работе в шоу, 
о мечтах и о том, что её связывает с Алексеевским районом

Вся моя уверенность 
испарилась, когда 
я попала на кастинг
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32,
м. «ВДНХ», ВДНХ, павильон №5, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ
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В «ЗВЁЗДНОМ 
БУЛЬВАРЕ»:
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сколько песен, которые я ни 
разу не исполняла. 

Я злилась на себя, а ещё 
было очень стыдно перед ма-
мой и Леонидом Николаеви-
чем. Он отнёсся с понимани-
ем, сам репетировал за меня 
с оркестром, а я лечилась. Пе-
репробовала всё: водка с пер-
цем, много лимона, горчич-
ники, ингаляции с картошкой, 
кучу таблеток съела… Ничего 
не помогало: горло по утрам 
оставалось цементным, сопли 
текли рекой. В конце концов 
Леонид Николаевич прислал 
за мной своего водителя и от-
правил лечиться к фониатру. 
В день финала я тоже ездила 
на капельницы и уколы. И мне 
уже было всё равно, хоть чет-
вёртое место… Как тронули 
меня слова моего наставника, 
который сказал перед нача-
лом: «Даш, не надрывай себя, 
просто сделай всё, как смо-
жешь». А потом всё сложилось 
так, как сложилось.

У мамы была своя 
рок-группа
— Ты с детства поёшь? 

— Да. Когда мама замети-
ла, что я пою дома, она отвела 
меня в музыкальную школу, 
и в шесть лет я стала учиться 
играть на скрипке. Однажды 
во время зачёта по сольфед-
жио мне нужно было пропеть 
маленькую партитуру, и меня 
услышала преподаватель по 
вокалу. Она позвала меня 
на прослушивание и взяла в 
свою группу. А в 16 лет я ста-
ла первой жительницей Крас-
ноярского края, кому вручи-
ли президентскую премию за 
достижения в творчестве.
— Родители были связаны 
с музыкой? 

— Мой папа — пожарный, 
мама — директор учреждения 
дополнительного образова-
ния для детей. В юности у неё 
была своя рок-группа. Поэто-
му я очень люблю рок и во-
обще абсолютный меломан. 
Правда, из российской музы-
ки слушаю только рок и ретро.

В столице всё 
немножко свысока
— Ты поступила в очень 
непростой вуз с первого 

раза. Расскажи, как склады-
валась жизнь в Москве.

— Тяжело очень было. Осо-
бенно сложно было уехать от 
мамы, ведь она — самый близ-
кий мне человек. Я посели-
лась в общежитии в центре 

Москвы, на Белорусской. Пер-
вое время привыкала к новым 
людям и сложным столичным 
отношениям. Тут всё немнож-
ко свысока: свои компании, 
свои друзья, свои коалиции…
— А денег на жизнь хвата-
ло?

— У нас стипендия — 2 ты-
сячи рублей, так что, если бы 
родители не помогали, про-
жить было бы сложно. С дру-
гой стороны, мы, студенты, 
мало едим. Я, например, ред-
ко завтракаю, потому что 
люб лю подольше поспать. 
Перерывов в учёбе у нас не 
так много. Вот и крутимся це-
лыми днями, а что не успе-
ваю, доделываю по ночам.
— Есть места в Москве, кото-
рые ты особенно полюбила? 

— Есть одно место, куда 
мне нравится возвращаться, 
— это гостиница «Космос» 
напротив ВДНХ. В детстве, 
когда мы с другими ребятами 
из музыкальных коллективов 

приезжали в Москву для уча-
стия во всероссийских кон-
курсах, нас всегда селили в 
этой гостинице. Я навсегда 
её запомнила, такая монумен-
тальная, большая. Там всё в 
советских традициях… Когда 

ты погружён в учёбу и у тебя 
бешеный ритм жизни, иног-
да полезно вспомнить, кто 
ты такой. В такие моменты я 
приезжала в «Космос».

Времени стало 
меньше
— Насколько изменилась 
твоя жизнь после «Голоса»?

— У меня стало ещё мень-
ше времени. Учёба предпола-
гает активный образ жизни, а 
сейчас он стал ещё активнее. 
Пока особых перемен я не 
замечаю. Но процесс созда-
ния новой музыки ещё не на-
чался. Для меня сейчас глав-
ное — сессия.
— Как бы ты себя описала?

— Я оптимистичный чело-
век, хотя, бывает, и падаю ду-
хом. Вчера рыдала весь день: 
мне казалось, что ничего не 
получается. Из-за быстрого 
темпа жизни иногда случа-
ются такие наплывы эмоций. 

Ещё я большая поклонница 
театра и стараюсь бывать там, 
как только появляется сво-
бодное время. Люблю смо-
треть некоммерческое кино 
и классику — Тарковского, 
Германа-старшего… 
— Ты верующий человек? 

— Я не отчаянная христи-
анка, но верю, что есть выс-
шая сила, которую называют 
Богом. Хотя я и не знаю, как 
он выглядит. Эта сила всегда 
со мной. Перед каждым сво-
им выступлением я разгова-
риваю с высшими силами и 
прошу, чтобы всё получилось. 
Для меня это обязательный 
ритуал. Если я этого не сде-
лаю, мне кажется, что-то пой-
дёт не так… 
— Кем ты видишь себя 
через 10 лет? Певицей, 
актрисой или, может быть, 
мамой? 

— О детях я пока не заду-
мываюсь. Конечно, каждая 
женщина должна стать ма-
мой, это её предназначе-
ние. Но сейчас у меня на пер-
вом месте карьера. Я не меч-
таю зарабатывать кучу де-
нег — это непринципиально. 
Для меня главное — качество 
моей работы. Людям не нуж-
ны твои проблемы, им нужен 
праздник. И если ты выбрал 
профессию актёра, ты обязан 
им его подарить.

Беседовала 
Елена ХАРО

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

У нашего читателя недавно 
был такой случай. Он обнару-
жил в старых вещах небольшую 
иконку неизвестного происхож-
дения. Раньше её вроде бы в 
доме не было, кому она принад-
лежала — непонятно. Поставил 
на полку и решил при возмож-
ности рассказать о находке свя-
щеннику в храме. Но в храме он 
бывает редко, а вот с соседкой 
на эту тему поговорил и узнал 
много нового для себя.

— Это знак, — сказала со-
седка, — ведь просто так ни-
чего в жизни не бывает. Надо 
обязательно выяснить, что оз-
начает такая находка. Вот, на-
пример, если крест найдёшь, 
это очень опасно: на тебя мо-
гут перейти все беды и гре-
хи человека, который тот кре-
стик потерял. А обретение ико-
ны — всегда чудо. Теперь смо-
три на неё внимательнее: она 
ещё может замироточить, тог-
да надо ждать больших пере-
мен в жизни.

Вот и спрашивает нас встре-
воженный читатель, как и где 
найти толкования различных 
находок и потерь, других таин-

ственных явлений, как объяс-
нить их смысл.

— Не надо искать никаких 
толкований, — сказал нам игу-
мен Сергий (Рыбко). — Всё это 
— суеверия. Надо молиться и 
ходить в храм, а не придавать 
значение всякой ерунде: где 
и что нашёл, с какой стороны 
подошёл к иконе, какой рукой 
передаёшь свечку. Как говорил 
святой Иоанн Лествичник, суе-
верные приметы в мирских лю-
дях сопротивляются вере в Про-
мысел Божий, а в нас, монахах, 
— духовному разуму. Так вот 
и надо верить в Бога, доверять 
Божьему промыслу. Иначе мож-
но погрязнуть в мелочах, сбить-
ся с верного пути, подменить 
веру суеверием. И о чудесах 
вообще надо меньше думать. 
Главное чудо — жизнь, создан-
ная Богом, и наше общение с 
Господом. А общение — это мо-
литва. Всё остальное только от-
влекает, уводит от главного.

По словам отца Сергия, на-
стоящие чудеса бывают крайне 
редко. И им не надо искать ни-
каких толкований. В таких слу-
чаях человеку всё бывает ясно.

Надо ли 
верить чудесам

В Москве нас всегда селили
в гостинице «Космос»
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Вступить в общественный 
совет многодетных семей мо-
гут жители СВАО, воспитыва-
ющие троих и более детей. 
Сейчас в этом объединении 
состоит более 1200 родите-
лей из нашего округа.

Как сообщает Управление 
социальной защиты насе-
ления СВАО, совет — свое-
го рода подразделение РОО 
«Объединение многодет-
ных семей города Москвы». 
Его члены через социальные 
сети и мессенджеры опера-
тивно получают информацию 
об изменении порядка предо-
ставления социальной помо-

щи семьям с детьми, культур-
но-массовых мероприятиях, 
юридические, психологиче-
ские консультации. 

Чтобы вступить в органи-
зацию, достаточно скачать 
на сайте oms.msk.ru и за-
полнить анкету или же обра-
титься в центр социальной по-
мощи семье и детям по месту 
жительства. 

В 2016 году председателем 
общественного совета была 
назначена мама троих детей 
Ольга Аксянова. Связаться 
с ней можно по электронной 
почте: aksyanova@inbox.ru.

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Многодетные семьи 
приглашают в совет

Наставником Дарьи в шоу был Леонид Агутин
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А
нфиса из фильма 
«Девчата», режис-
сёр и сценарист 
фильмов «Гарде-
марины, вперёд!» 
и «Тайны дворцо-

вых переворотов», народная 
артистка России Светлана 
Дружинина в детстве жила на 
улице Сущёвский Вал. О том, 
какой в 40-е годы прошлого 
века была Марьина роща, она 
рассказала «ЗБ».

Жили в коммуналке
— Светлана Сергеевна, дом, 
где вы жили в детстве, 
сохранился?

— Да, улица Сущёвский 
Вал, 14/42. Всякий раз, когда 
проезжаю по Третьему коль-
цу, кланяюсь этому дому, я 
здесь выросла. Наша квар-
тира 38 была трёхкомнат-
ной, коммунальной, мы с ма-
мой жили в самой малень-
кой комнате. Папа погиб на 
фронте, под Смоленском, он 
был танкистом, а до войны 
работал водителем в «Инту-
ристе». Мама, по образова-
нию учительница, где только 
не работала, чтобы выжить и 
прокормиться. 
— Сегодня Марьина роща 
очень изменилась. Узнаёте 
ли вы знакомые места? 

— Минаевский рынок, 
наш кормилец, застроен вы-
сокими домами. Нет ни од-
ного из трёх кинотеатров, 
которые были в Марьиной 
роще. Чаще всего мы ходили 
в «Мир» на Новосущёвской — 
рядом с Минаевскими баня-

ми, куда вечно стояли огром-
ные очереди с шайками и ве-
никами. Ещё бегали в «Ок-
тябрь» на Шереметьевской, 
напротив нынешнего «Са-
тирикона», ездили в «Экран 
жизни» — он был на Садовом, 
в Оружейном переулке.

Бежать впереди 
трамвая 
— Вы учились в школе 
недалеко от дома? 

— Да, в 259-й, на Новотих-
винской улице, сегодня это 
улица Двинцев. Проезжая 
часть была выложена брус-
чаткой, по ней шла трамвай-
ная линия. А по другую сто-
рону было тогда ещё не ого-
роженное и не обихоженное 
Миусское кладбище.
— Не страшно было? 

— Страшно, особенно ког-
да мы — маленькие девочки 

— учились в третью смену. 
Она начиналась в шесть ве-
чера и заканчивалась в две-
надцать ночи. Приходилось 
идти в темноте мимо кладби-
ща и маленьких деревянных 

домиков. Часто шли прямо 
по путям под фонарями, под 
ветром они качались и скри-
пели. Если сзади показывал-
ся трамвай, то не сворачива-
ли, а пускались бежать перед 
трамваем в свете его фар.
— Но это же опасно… 

— Трамвай нас тоже видел. 
Вагоновожатая нажимала на 
педаль, дрынькал звонок, но 
скорости она не прибавля-
ла. Все понимали, что мы не-
сёмся по рельсам не из хули-
ганства, а потому, что вокруг 
темно и страшно. 

Праща 
с чернильницей-
непроливайкой
— Как вы учились? 

— Хорошо, но математи-
ка была для меня кошмаром. 
Мне снились поезда, идущие 
из пункта А в пункт Б, во сне 

они сталкивались, я кого-то 
спасала. Или лопались трубы, 
наполняющие бассейн во-
дой, начиналось наводнение, 
а я никак не могла закрыть 
трубу в бассейне А.

— В то время обучение 
было раздельным. Маль-
чишки вас не обижали?

— Случалось, но мы за-
щищались. У каждой из нас 
была с собой длинная, узкая 
сумка для чернильницы-не-
проливайки, мы вязали эти 
сумки крючком на уроках 

труда. Так вот, когда маль-
чишки на нас нападали, мы 
вставали друг к другу спи-
ной и, как пращами, отбива-
лись этими сумками с чер-
нильницами. Кстати, у боль-
шинства чернила были са-
модельные, из химического 
карандаша: соскабливаешь 
чуть-чуть с грифеля, залива-
ешь водой, размешиваешь и 
хватает дней на десять.

Писать записки 
запрещалось
— А вообще, раздельная 
школа — как это? 

— Поперёк длинного ко-
ридора стояли, перегоражи-
вая его, вешалки. Одна сто-
рона была мужской, другая 
женской. Но, конечно, в щё-
лочку мальчики за нами под-
глядывали, да и мы, бывало, за 
ними; передавали друг другу 
записочки с первыми объяс-
нениями в каких-то привя-
занностях. Это строго запре-
щалось: не дай бог, учитель 
заметит! Могли отчитать, 
выставить перед всем клас-
сом, это был позор. Помню, 
я написала записочку одному 
мальчику. Ничего такого там 
не было, он спрашивал меня, 
как пишется какое-то труд-
ное слово, а я всегда была 
грамотной девочкой и отве-
тила. Но меня на этом пойма-
ли. Поставили перед классом, 
стыдили и на целую неделю 
сняли пионерский галстук. Я 
ходила как прокажённая, все 
меня сторонились.

Марина МАКЕЕВА

В школу шли 
в темноте 
мимо 
Миусского 
кладбища

НАШИ СОСЕДИ

Режиссёр Светлана Дружинина рассказала, 
какой была Марьина роща в 1940-е годы

Кира Александровна Ку-
дряшова с улицы Коминтер-
на весной 1941 года окончи-
ла 8-й класс. Жила она тогда 
на территории больницы на 
нынешней Будайской улице 
(сейчас это ЦКБ №2 им. Се-
машко), где много лет прора-
ботала её мама.

— 22 июня, узнав о нача-
ле войны, мы с подругой по-
бежали в школу. Там уже со-
брались наши, — вспоминает 
Кира Александровна. 

Вместо учёбы в 9-м классе 
Кира пошла работать в боль-
ницу санитаркой приёмно-
го покоя. А в 1942 году, окон-
чив трёхмесячные курсы во-

енных медсестёр, попросила 
отправить её на фронт.

— Меня отговаривали, но я 
настаивала: «Как же? Другие 
же пошли!»

Девушку определили в во-
енный госпиталь при диви-
зии, которую в ноябре 1942 
года отправили под Сталин-
град. Семнадцатилетней мед-
сестре приходилось в поход-
ных условиях выхаживать ра-
неных бойцов.

— Героиней я, конечно, 
не была, — улыбается Кира 
Александровна. — Но меня 
любили и, наверное, жалели.

Однажды девушке довери-
ли одной сопровождать це-
лый эшелон раненых бойцов 
в тыловой госпиталь. В дру-
гой раз она получила благо-
дарность командира за… «во-
ровство» повара.

— У нас не хватало пова-
ров, и комиссар попросил 
меня узнать, нет ли повара 
среди раненых, — расска-
зывает ветеран. — Я нашла 
одного, и мне удалось уго-
ворить его остаться с нами, 
хотя его и ждали в своей ча-
сти. Оказалось, что до вой-
ны он был шеф-поваром ре-

сторана в Грузии. Он стал 
готовить обеды на весь го-
спиталь. А в качестве дров, 
на которых варились супы и 
каши, нам приходилось ис-
пользовать кресты с распо-
ложенного рядом немецко-
го кладбища.

После войны Кира Алек-
сандровна 40 лет проработа-
ла в железнодорожной поли-
клинике в Лосинке. А потом 
ушла на пенсию — нянчить 
внуков и правнуков. И до сих 
пор приходит к школьникам, 
чтобы рассказать им о войне. 

Марина ТРУБИЛИНА

Вместо 9-го класса отправилась на фронт
Кира Александровна Кудряшова выхаживала бойцов под Сталинградом

СТАЛИНГРАДСКАЯ 
БИТВА

В Минаевские бани 
вечно стояла 

очередь с шайками

В фильме «Дело 
было в Пенькове» 
Дружинина сыграла 
жену тракториста

Такой Марьина роща осталась только на фотографиях и в воспоминаниях
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Кира Александровна стала военной медсестрой в семнадцать
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НА ДОСУГЕ

В Марьиной роще 
выступят Боссарт 

и Иртеньев
Поэтический вечер «Се-

мейный подряд в интерье-
ре» пройдёт 7 февраля в 
19.00 в Московском еврей-
ском общинном центре (2-й 
Вышеславцев пер., 5а). Его 
представят поэты Игорь Ир-
теньев и его супруга — Алла 
Боссарт. Цена билета — 100 
рублей. Возможны изменения 
в расписании. Справки по тел. 
(495) 645-5000.

Бард Андрей Кучумов 
приедет в Лианозово

Встреча с бардом Андреем 
Кучумовым пройдёт 2 февра-
ля в 17.30 в зале библиотеки 
№57 (Алтуфьевское ш., 97). 
Кучумов — бывший артист 
Ленконцерта, популярный ав-
тор-исполнитель, написавший 
более 150 песен, лауреат Гру-
шинского фестиваля и ряда 
других фестивалей автор-
ской песни. В советское вре-
мя фирма «Мелодия» выпу-
скала пластинки с записями 
его песен. Вход свободный.

На Олонецком 
пройдут лыжные 

соревнования
Лыжные соревнования в 

рамках Всероссийского физ-
культурно-спортивного ком-
плекса ГТО пройдут 4 фев-
раля в 11.00 на лыжной 
трассе на Олонецком прое-
зде (вход со стороны Сухон-
ской улицы). Если хотите при-
нять в них участие и попро-
бовать сдать норматив, за-
ранее зарегистрируйтесь на 
сайте www.gto.ru и запаси-
тесь медицинской справкой-
допуском из районной поли-
клиники. Подробности на сай-
те www.svaosport.ru. 

АФИША

О
бширную про-
грамму подгото-
вили парки округа 
ко Дню влюблён-
ных, который тра-
диционно отмеча-

ется 14 февраля. Пары смогут 
отметить его весёлыми иг-
рами, катанием на коньках, 
танцами, а одинокие навер-
няка смогут и найти свою по-
ловинку.

 Эстафеты в Лианозове

Лианозовский парк (ул. 
Угличская, 13) начнёт под-
готовку к празднику заранее. 
Так, 11 февраля в 12.00 в зда-
нии администрации парка 
для детей пройдёт открытый 
урок «Мультстудии». Ребята 
смогут сами создать мультик 
о любви.

— Что получится, гости 
парка смогут узнать 14 фев-
раля на празднике. В 16.00 
этот мультик покажут на 
большом экране, — расска-
зала «ЗБ» пресс-секретарь 

парка Виктория Брыксина. 
Сам праздник начнётся в 

12.00. На центральной пло-
щади парка гостей встретит 
арт-объект «Признания» — 
огромное сердце. А вот укра-
сить его красными шара-
ми посетители смогут сами. 
Шары выдадут в парке.

А на катке парка с 14.00 до 
15.00 пройдут весёлые эста-
феты вокруг «Дерева люб-
ви». Выполняя шуточные за-
дания, гости парка смогут до 
него добраться и повесить на 
ветки валентинку.

 Письма любви 
в Бутырском

Гончаровский парк (ул. 
Руставели, вл. 7) приглаша-
ет 14 февраля на «LOVE-
каток». С 12.00 на катке бу-
дет установлен арт-объект 
«Письма любви» — большое 
сердце, по контуру которого 
посетители смогут повесить 
валентинки с признаниями 
в любви.

А с 14.00 до 15.00 на кат-
ке пройдут весёлые эстафе-
ты. Парам будет предложено 
пройти конкурсы вместе. Для 
детей будут организованы 
эстафеты с использованием 
спортивного инвентаря.

 Семейный праздник 
в Лосинке

Отметить День влюблён-
ных в Бабушкинском пар-
ке (ул. Менжинского, 6, стр. 
3) решили также заранее, 
12 февраля. В 12.00 на катке 
«Метелица» начнётся семей-
ная интерактивная игровая 
программа для детей и взро-

слых. Одновременно все же-
лающие смогут посетить ма-
стер-класс по изготовлению 
оригинальных валентинок. 

— А в 15.00 приглашаем 
всех на музыкальную про-
грамму «Влюблённый ретро-

фест», — говорит режиссёр 
парка Олеся Кулинич. — Мож-
но будет потанцевать под ста-
рые мелодии и поучаство-
вать в весёлых конкурсах. Все 
участники получат подарки.

Алексей ТУМАНОВ

«Дерево любви» 
и ретровечеринка

В парках округа отметят День влюблённых

Гости парков 
смогут изготовить 
валентинки 
и украсить ими 
арт-объекты

Отметить День святого 
Валентина на коньках 
можно будет в каждом парке
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Э
той зимой в Москве нет-нет 
да и ударят необычные мо-
розы. Справиться с ними с 
давних пор людям помогала 
не только одежда, но и… пра-

вильная еда. Особенно тщательно к 
этому вопросу подходили на Восто-
ке. О еде в холода «ЗБ» рассказал до-
ктор китайской традиционной ме-
дицины, житель Алексеевского рай-
она Ли Юньхай.

Суп да каша — 
пища наша

По словам доктора, продукт но-
мер один в холодной Москве — тра-
диционные русские каши: манная, 
овсяная, гречневая. Кстати, из-за 
того что варёное зерно медленно 
переваривается, отдаляя появление 
чувства голода, каши хороши и для 
похудения. В китайской медици-

не также считается, что лучше всего 
выводит токсины 12-дневная зерно-
вая диета. 

— Вторым номером в диете «Не 
замёрзнуть!» являются супы на мяс-
ном бульоне и само мясо, особенно 
баранина, говядина и курица, — го-
ворит Ли Юньхай.

Также к «тёплым» продуктам от-

носятся яйца, изюм, инжир, любые 
орехи, а из фруктов — яблоки, гру-
ши, гранаты. Но «короли холодов» 
— хурма и бананы. Они помогают 
организму выработать серотонин — 
«гормон счастья», которого нам осо-
бенно не хватает зимой.

Не остуди себя салатом
Три овоща, съеденные одновре-

менно, — красный, жёлтый и зелё-
ный — способствуют выработке бе-
та-каротина — «вещества красоты». 
Он предотвращает обезвоживание 
и шелушение кожи от мороза.

Но злоупотреблять сырыми овоща-
ми зимой не стоит: по словам докто-
ра, отвечающая за теплообмен в орга-
низме селезёнка больше всего на све-
те боится трёх вещей: избытка воды, 
холодных продуктов и… свежих сала-
тов. Всё это подавляет энергию ян се-
лезёнки и может вызвать озноб. 

Груша лучше дыни
Китайская традиционная медици-

на не рекомендует зимой есть несе-
зонные овощи и фрукты, которые в 
естественных условиях не хранятся 
долго: арбузы, дыни, вишню, череш-
ню и т.д. Зато можно есть яблоки, 
груши, гранаты, изюм, инжир. 

Не стоит согреваться на морозе 
спиртными напитками: после на-
плыва горячей волны человек за-
просто может упустить момент, ког-
да за ней идёт серьёзное переохла-
ждение. А ещё доктор Ли советует 
избегать зимой сладкого (исключе-
ние — горький шоколад, который 
помогает организму пережить холо-
да) и не пить «на дорожку» чай или 
кофе: горячие напитки расширят 
сосуды, и всё ваше тепло на морозе 
мгновенно улетучится.

Мария АНИСИМОВА

ЕДА — ДЕЛО ТОНКОЕ

Зимним вишням — нет!
Какая еда согреет в холода, рассказал доктор традиционной китайской медицины

Чай или кофе 
не стоит пить 
«на дорожку»

Чтобы не замерзнуть, 
итальянцы 

нюхают пунш
А вот кинорежиссёр-докумен-

талист Марина Разбежкина, от-
дыхающая сейчас в холодной Ве-
неции, рассказала «ЗБ», как спа-
саются от пронизывающих зимних 
ветров итальянцы. Главный рецепт 
— «шоколадная бомба» — чашеч-
ка горячего густого шоколада, ко-
торую пьют посетители кафе. Вто-
рой популярный продукт — пунш, 
крепкий коктейль на основе рома: 
сначала итальянцы вдыхают его 
запах, а потом выпивают залпом, 
зажмурясь. 

С точки зрения китайской меди-
цины всё это неправильно, кроме, 
разве, шоколада. Впрочем, и при-
вычки бороться с холодами у ита-
льянцев нет.

А КАК НА ЗАПАДЕ?

Стадион 
«Красная стрела» 

в Лосинке 
передадут 

Москомспорту 
Завершены публичные слу-

шания по проекту планировки 
территории стадиона «Красная 
стрела» на улице Шушенской. 
В них приняли участие почти 
7 тысяч человек, и подавляю-
щее большинство высказались 
за реконструкцию и реновацию 
спорткомплекса. 

Напомним: на участке, где 
распложен стадион, заплани-
ровано строительство жилых 
домов. Местные жители обес-
покоены судьбой спортивных 
объектов. 

— Стадион «Красная стре-
ла» — единственный спорт-
комплекс на весь наш рай-
он, — говорит глава муни-
ципального округа Лосино-
островский Нина Симонова. 
— Он расположен в природ-
ной зоне и представляет исто-
рическую ценность. Поэтому 
депутаты и большинство жи-
телей заинтересованы в ре-
конструкции стадиона в гра-
ницах существующего. Кроме 
того, жителям района необхо-
дим свой физкультурно-оздо-
ровительный комплекс с бас-
сейном, спортивными секци-
ями и игровыми полями. За-
стройщик в свою очередь 
предлагает разместить ФОК 
в здании, пристроенном к бу-
дущему жилому дому на тер-
ритории ЖК. На наш взгляд, 
необходимо, чтобы ФОК был 
построен на стадионе в от-
дельном здании.

Ещё одним обязатель-
ным условием к застройщи-
ку стала инициатива дирек-
тора спортклуба «Красная 
стрела»: передать после за-
вершения строительства об-
новлённое футбольное поле 
и ФОК на баланс Моском-
спорта. 

Префект Валерий Виног-
радов поручил внести все эти 
инициативы в решение окруж-
ной градостроительной комис-
сии в виде обязательных тре-
бований к проекту. 

Анна КРИВОШЕИНА

РЕШИЛИ ЖИТЕЛИ

Рейтинг согревающих продуктов

РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ 

В «ЗВЁЗДНОМ 
БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru
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Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

По горизонтали: Середина. 
Аул. Аргумент. Гадюка. Уголок. 
Тарбаган. Агора. Мазепа. Занос. 
Нал. Отступ. Рань. Рами. Ишак. 
Яхонт. Тальник.

По вертикали: Амбулато-
рия. Озорство. Азурит. Диа-
лект. Апаш. Мат. Гармоника. 
Акула. Бас. Джаз. Авеню. Гена. 
Клапан. Литва. Нальчик.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

Лучший способ рассказать 
ребёнку о налогах — съесть 
13% его мороженого.

А знаете ли вы, что у са-
мой мудрой в лесу совы в 
дупле на столике стоит хру-
стальный Александр Друзь?

— Милый, ты не знаешь, где 
наша книга «Как прожить 100 
лет»?

— Я её сжёг: тёща хотела 
взять почитать.

В Одессе:
— Роза Моисеевна, сколь-

ко вам лет?
— Да каждый год по-раз-

ному!..

Не понимаю, почему вегета-
рианцы не едят сосиски: мяса 
же там нет.

У рукколы есть нормаль-
ное русское название — гу-
сеничник посевной. Давайте 
им пользоваться.

У меня нет врагов. Никто 
ни разу не отдал мне свой 
ужин.

А вы способны объяс-
нить своим детям, что те-
леканалы раньше можно 
было переключать плоско-
губцами?

Русские хакеры взломали 
лёд на Чудском озере в 1242 
году.

АНЕКДОТЫ

С
воими любимыми ре-
цептами актёр и музы-
кант поделился в своей 
книге «Просто вкусная 

еда». Один из них — жаркое 
из телятины. Впрочем, вместо 
телятины можно взять курицу 
или индейку. Оскар предлага-
ет приготовить эти продукты 
в рукаве для запекания. 

«Рукав — спасение для хо-
зяйки, — пишет он. — Что бы 
вы в нём ни приготовили, это 
будет, во-первых, полезно, 
во-вторых, мягко и, в-треть-
их, никогда не подгорит. Это 
незаменимая вещь при при-

готовлении любого жаркого, 
любой диетической пищи. 
Самое главное — что при за-
пекании в рукаве, взяв, допу-
стим, кусок курицы и просто 
кинув рядом травки, вы полу-
чите вкус курицы с теми тра-
вами, которые добавили».

Мясо, примерно 600 грам-
мов, промыть, обсушить, на-
резать довольно крупными 
кусками. Очистить четыре-
пять картофелин, пару мор-
ковин и луковицу. Карто-
фель нарезать крупными ку-
биками, морковь — кружка-
ми, лук — перьями. Два-три 

очищенных зубчика чесно-
ка раздавить плоской сторо-
ной ножа. Мясо и овощи по-
ложить в большую миску, по-
сыпать сушёными травами, 
посолить и поперчить 
по вкусу. Всю эту 
приготовленную 
смесь выло-
жить в рукав, 
завязать кон-
цы и поме-
стить в духов-
ку. При темпе-
ратуре 200 гра-
дусов запекать 30 
минут. Готовое жар-

кое достать из духовки, акку-
ратно вскрыть рукав и сразу 
подавать на стол.

Подготовила Юля Гаврилова 

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ Жаркое из телятины  

— Мам, неужели нет мультика «Девочка, ко-
торая жила нормально»? Вечно у них какие-
то проблемы!

Мама пришла забирать Иришу из детского 
сада. Та бросается к ней со словами:
— Мамочка, я очень-очень тебя ждала. И вы-
ждала! 

— Мам, давай кота Ваську будем звать Васи-
лисой.
— Это зачем?
— Тогда у нас котята появятся.

Увидела большую коляску для близняшек и с 
восторгом говорит:
— Мамочка, смотри, какая коляска — двою-
родная!

— Мам, пойду папе спою «кобелейную», а то 
он никак не проснётся.

Бабушка пытается помочь Ирише одеться, та 
строгим голосом останавливает её порыв:
— Бабушка, это мои проблемы.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

«Смотри, какая коляска — двоюродная!»
Ириша, от 3 до 5 лет

от актёра, музыканта и телеведущего Оскара Кучеры

Дорогие девушки, присылайте нам свои лучшие фотки. 
Не забудьте черкнуть несколько слов о себе: где учитесь или работаете, есть ли у вас 

хобби, к чему стремитесь, о чём мечтаете.   
Снимки опубликуем в бумажной версии «Звёздного бульвара» и на сайте газеты. 
В конце года подведём итоги, победительницы получат призы.  
Фотки в формате jpeg присылайте на адрес: zb@zbulvar.ru.    
Успеха! 

Мы начинаем фотоконкурс 
«Звёздная девчонка»!
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А этот первый 
снимок мы сделали 
сами недалеко 
от гостиницы 
«Космос». 
Алла рассказала 
нам, что ей 16 лет 
и она учится 
в 11-м классе 


